
Una de las actuaciones que se va a llevar a
cabo con cargo al Supera V afecta a la pista
de atletismo del estadio Felipe del Valle, que

data del año 1992, cuando se inauguró el
Estadio. Ahora se va a sustituir el pavimen-
to por uno de última generación que permi-

tirá mejorar las condiciones de los deportis-
tas. Para esta actuación se van a destinar
400.000 euros y el plazo de ejecución es de
seis meses.

Las actuaciones ya han comenzado y para
que el conjunto de clubes deportivos cono-
cieran de primera mano qué se va a hacer y
cuál va a ser el proceso, el Patronato organi-
zó una reunión con ellos donde estuvo
Fernando Díaz, ingeniero del proyecto.

de La Rinconada
La Cabalgata de Reyes el 6 de enero, un gran éxito
El cambio obligado por la incertidumbre meteorológica, muy bien valorado por la ciudadanía
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Iniciados los trabajos para la construcción
de la nueva Pista de Atletismo del
Estadio Felipe del Valle

“El Plan Estratégico va a
beneficiar a todos los barrios
y áreas de actuación”

Javier Fernández de los Ríos, Alcalde de La Rinconada

Con la llegada del año nuevo toca hacer
balance de 2017 y de lo que vendrá en 2018.
Para Javier Fernández, alcalde de La
Rinconada ha sido un año especial, pues
cumplía su primera década al frente del

Consistorio con un respaldo muy mayori-
tario por parte de la ciudadanía. Diez años
que han dado para mucho, pero que no han
cambiado al regidor rinconero, que sigue
con la ilusión del primer día.

Los primeros jóvenes
Erasmus de La
Rinconada irán a
Baconi, en Italia

#JUVENTUD europa

Los primeros que disfrutarán de una
Erasmus+ serán tres jóvenes del muni-
cipio que se irán a Baconi (Nápoles-
Italia) para formarse en producción de
vídeo y marketing.Asimismo,también
se está ultimando otra formación en
Atenas sobre integración laboral de
sectores desfavorecidos.



- Uno nunca se quita el traje de
alcalde aunque no esté en horas de
trabajo. Tampoco cuando está de
baja. Lo digo porque ha tenido una
cuestión médica personal pero La
Rinconada no se detiene… ni su
alcalde tampoco…
Lo más importante es que el
Ayuntamiento de La Rinconada
tiene la fortaleza que tiene porque,
aunque se dé el caso, como ha
pasado, de que el alcalde, como
cualquier otra persona, tenga un
bache médico, no se detiene. Y no
lo hace porque los proyectos están
lanzados, porque hay un equipo
perfectamente engrasado y existe
una planificación lo suficiente-
mente ambiciosa como para que lo
planes sigan adelante.
Afortunadamente, ya quedó atrás
la recuperación médica y estoy
evolucionando de una operación
sin importancia para seguir traba-
jando por La Rinconada  y lideran-
do los proyectos de nuestro muni-
cipio. Ya le digo, no solamente no
hemos parado, sino que en estos
días hemos avanzado el Plan
Estratégico ‘La Rinconada 2018-
2022’ y que nos va a servir de guía
de trabajo para este cuatrienio.
- Acabamos de terminar las
Navidades, como quien dice, con
dos peculiaridades: una ambiciosa
campaña para dinamizar el comer-
cio local y una cabalgata de Reyes
que, por las condiciones meteoro-
lógicas, salió en la mañana del 6 de
enero de manera novedosa...
Nosotros hemos hecho una valo-
ración de lo que ha supuesto la
campaña de dinamización del
comercio local. Usted sabe que
nosotros en estas fechas nos cen-
tramos, por un lado en que preva-
lezca el espíritu de fraternidad,
solidaridad y familiaridad que
suponen estas fiestas y,por otro,en
seguir trabajando para impulsar

un sector tan importante
como es el tejido comercial del
municipio. El delegado Rafael
Reyes ya se ha reunido con la
Mesa del Comercio y se hace un
balance positivo de la misma. Eso

sí, no morimos de éxito y ya nos
hemos apuntado las diferentes
líneas de actuación para imple-
mentar cuantas medidas sean
necesarias para seguir mejorando
de cara a próximas ediciones de la
mano de los comerciantes de la
localidad.
Respecto a los Reyes Magos, es

cierto que vivimos una semana
compleja no sólo por las Redes
Sociales,por las decisiones de otros
municipios y la incertidumbre
meteorológica, pero el hecho de
tomar decisiones desde la lógica, la
prudencia, la coherencia y  desde la
responsabilidad y la experiencia,
hizo que todo saliera bien y que la
gente, especialmente los niños y
las niñas,que son los protagonistas
de esta fiesta, disfrutaran del día.
Ya habrá tiempo de debate sobre
fechas, pero sí es cierto que esta-
mos satisfechos de cómo salió
todo.
- Y este año, más pronto que
nunca, se ha aprobado el
Presupuesto para 2018. 44,5 millo-
nes de euros, respaldados por la
ciudadanía y que copan todas las
áreas y barrios…
Es una gran noticia que La
Rinconada sea uno de los primeros
municipios de Andalucía en tener
su Presupuesto para 2018, por el
hecho de que, al aprobarlo en
noviembre, el 1 de enero los 44,5

millones de euros a los que ascien-
de estaban disponibles para empe-
zar a trabajar.
Es un gran Presupuesto, que vuel-
ve a destacar porque es realista,
está lleno de verdades y certezas.
Un Presupuesto de un
Ayuntamiento saneado sin planes
de ajuste,que no debe nada a nadie,
que paga a sus proveedores a vein-
titrés días y que tiene una fuerte
capacidad inversora.
Es un presupuesto que está al lado
de la gente,prioritariamente la que
más lo necesita. Sigue siendo muy
social, pero también muy inversor
en lo que hay dentro y, a mayores,
con cosas que no están en el
Presupuesto pero van a redundar
en beneficio de la gente.Es decir,La
Rinconada tiene una fuerte capaci-
dad de atraer inversiones de otras
Administraciones y este
Presupuesto es un fiel reflejo de
ello. Servirá de relanzamiento de
una nueva estrategia y moderni-
zación en el municipio,que viene a
sumarse a lo mucho que ya se ha

hecho.Pienso que 2018 va a ser un
gran año, no sólo por la mejora de
la economía, sino porque este
Presupuesto va a servir para gene-
rar autoestima y satisfacción entre
los vecinos y vecinas de la locali-
dad.
- El año pasado hablábamos de la
concesión de Fondos FEDER para
el desarrollo de la Estrategia DUSI
'Ciudad Única' ¿Qué porcentaje y
destino del importe concedido se
va a ejecutar en 2018?
Vamos a intentar que en 2018
ronde el millón y medio, dos
millones de euros,y vamos a tocar
muchos temas. En primer lugar,
eficiencia energética, renovando el
alumbrado público por luces LED
para ahorrar costes y optimizar los
recursos. En segundo lugar, vamos
a invertir en temas medioambien-
tales,con la reparación y mejora de
los carriles bici, incluso con la cons-
trucción de nuevos trazados que
amplíe el número de kilómetros
del mismo, así como otras cuestio-
nes como los espacios libres en
Pago de Enmedio,que van a empe-
zar a ser una realidad. Y en tercer
lugar,vamos a mejorar la adminis-
tración electrónica y la innovación
en La Rinconada, facilitando las
relaciones de la ciudadanía con el
Ayuntamiento. Queremos que el
municipio sea un ejemplo de
Smart City.
- Y, al margen de las derivadas de
los fondos EDUSI, existe un Plan
Estratégico de Inversiones en La
Rinconada. ¿Qué podría comentar
al respecto? 
Lo más importante de esto es que
La Rinconada tiene un plan. Yo
siempre he dicho que en la política
municipal no basta con saber de
dónde viene uno, sino que es muy
importante saber a dónde quiere
dirigirse. En este sentido, en La
Rinconada, su Ayuntamiento

El primer edil de La Rinconada respasó la actualidad del municipio y los próximos proyectos.

“Hemos aprobado un gran
Presupuesto, lleno de ver-
dades y certezas, que se va
a 44,5 millones de euros”

“Lo más importante es que el Ayuntamiento de La Rinconada tiene la fortaleza
que tiene porque, aunque se dé el caso, como ha pasado, de que el alcalde, 
como cualquier otra persona, tenga un bache médico, no se detiene”A fondo

Con la llegada del año nuevo toca hacer balance de 2017 y de lo que vendrá en 2018. Para Javier Fernández, alcalde de La Rinconada ha sido un año 
especial, pues cumplía su primera década al frente del Consistorio con un respaldo muy mayoritario por parte de la ciudadanía. 
Diez años que han dado para mucho, pero que no han cambiado al regidor rinconero, que sigue con la ilusión del primer día

“Tenemos un Plan Integral, 
que está financiado y en marcha,
y que llega a todos los barrios”

“La Mesa del Comercio ha
hecho un balance muy 
positivo de la campaña de
Navidad en la localidad”
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tiene claro cuál es el camino que
hay que seguir, tiene claros cuáles
son sus objetivos. Por eso, hemos
planteado un nuevo Plan
Estratégico, un Plan de
Inversiones que abarcan desde
2018 a 2022 y que va a ejecutar en
torno a cincuenta inversiones por
un importe de en torno a cincuen-
ta millones de euros. De ellas, hay
un porcentaje que es con fondos
propios, otras tienen financiación
de otras Administraciones,y tam-
bién están las que se ejecutan con
fondos FEDER. Pero, a fin de
cuentas, a la ciudadanía no le pre-
ocupa tanto de dónde vienen los
fondos, entiende de realidades.
Se trata de un compromiso políti-
co para lo que queda de
Legislatura y una gran parte de la
siguiente de la que se van a bene-
ficiar todos los barrios del munici-
pio y también todas las temáticas.
Quiero decir que en él se englo-
ban grandes infraestructuras,
como el Viaducto,nuevos colegios
o institutos, grandes instalaciones
deportivas, como un nuevo pabe-
llón cubierto en San José Norte o
un nuevo parque de bomberos,
pero también inversiones de
menor calado económico pero que
son muy necesarias,como nuevos
pulmones verdes,planes de elimi-
nación de barreras arquitectónicas
en la escena urbana y en colegios,
planes deportivos o educativos
etcétera.
Es un Plan que abarca a todo el
municipio,no va a haber barrio ni
temática que se quede sin inver-
sión, vamos a discriminar positi-
vamente a algunas zonas de la
localidad,incluye un plan de reha-
bilitación de viviendas, con un
ambicioso plan de vivienda joven.
Un plan muy bien armado, que
no es una quimera, que nace con
un estudio económico financiero
que asegura las inversiones y que
ya está en marcha y pueden verse
algunas de las diferentes actuacio-
nes que engloba.Hay cosas que ya
se están ejecutando,como la reno-
vación del casco histórico de La
Rinconada, La Unión, grandes
obras con Emasesa... me refiero a
que no es un plan de futuro, sino
de presente,que ya empezó y que
ahora estamos presentando a la
ciudadanía del municipio.
- Todo suma y, si por algo se ha
caracterizado La Rinconada, es
por atender a todas las áreas, esta-
mentos y necesidades de pobla-

ción, pero por destacar priorida-
des, ¿Podríamos hablar de
empleo, vivienda y bienestar
social?
Sí, yo creo que es verdad que nos
hemos marcado muchos objetivos,
porque entendemos el municipio
como un todo. No vamos a poner
todos los esfuerzos en cosas con-
cretas, sino que entendemos que
una sociedad y un municipio como
el nuestro, para que la gente lo
valore y lo sienta, requiere que
avance de manera equilibrada en
cuanto a los barrios y las temáticas.
Pero, en lo que se refiere a la pre-
gunta, es verdad que 2018 será el
año en que empecemos a hacer
realidad verdaderamente el sueño
de La Unión. Vamos a empezar a
construir vivienda pública en Pago
de Enmedio a unos precios asequi-
bles y razonables, a la vez que
vamos a ejecutar un ambicioso
plan de rehabilitación de vivienda
pública.
En cuanto a Bienestar Social, a
mayores de nuestro apoyo a todos
los colectivos que trabajan en estos

temas en el municipio, también
tendrá grandes apuestas este año,

en el plano educativo, sanitario y
de servicios sociales.Y un punto y
aparte merece el empleo. Es cierto
que las competencias locales son
limitadas, y corresponden, sobre
todo, al Gobierno Central y, en
segundo lugar, a la Junta de
Andalucía.Aún así,vamos a poner
todo lo que esté de nuestra parte
para intentar crear condiciones
para que La Rinconada sea un gran
lugar para invertir y para que
todos los empresarios vean al
municipio como un ente que faci-
lita los trámites para montar su
negocio. De igual modo, vamos a
estar al lado de la gente que peor lo
pasa para ayudarles en todo lo que
podamos.
- Parece que La Rinconada se acos-
tumbra a recibir premios en ámbi-
tos variados. El año pasado hablá-
bamos de la excelencia en
Bienestar Social, que también se
ha alcanzado este año, pero ade-
más se ha reconocido el trabajo en
materia deportiva y su capacidad
de emprendizaje. Sin duda, es para
estar orgullosos…

Sí. Los premios nos parecen bien
porque a nadie le amarga un dulce,
pero lo verdaderamente importan-
te es que se concretan en la reali-
dad,es decir,que consideramos que
son justos.Aunque no trabajamos
por premios, pero llegan como
consecuencia de la implementa-
ción de políticas que, en definitiva,
benefician a la ciudadanía
-Y por último, el Ayuntamiento
sigue saneado, sin deudas con tra-
bajadores y proveedores, sin pla-
nes de ajuste, pagando por debajo
de treinta días… lo ha estado en los
años más duros de la crisis y sigue
estándolo…
Es una de nuestras grandes forta-
lezas. Un Ayuntamiento saneado
es un motor para la ciudadanía,
pero si está endeudado es la ciuda-
danía la que tiene que tirar de él en
base a impuestos.Se trata de quién
ayuda a quién y, en ese sentido,
nosotros podemos presumir de
decisiones económicas acertadas,
de rigurosidad, profesionalidad y
de responsabilidad para ser un
motor.

“Basta darse una vuelta por el municipio
para ver que hay un plan educativo. Nuevos
centros, comedores, pistas deportivas, 
nuevos ciclos formativos, nuevos centros...”

“Podemos presumir de acatar
decisiones económicas que han
sido acertadas para ser un
motor para la ciudadanía”

“Aunque no trabajamos por premios,
pero llegan como consecuencia de la
implementación de políticas que, en
definitiva, benefician a la ciudadanía”

Javier Fernández, en su despacho del Ayuntamiento de La Rinconada, atendiendo una de sus múltiples obligaciones.

“Entendemos el municipio como un todo. No vamos a poner todos los esfuerzos en cosas concretas, sino que 
entendemos que una sociedad y un municipio como el nuestro, para que la gente lo valore y lo sienta, requiere que 
avance de manera equilibrada en cuanto a los barrios y las temáticas. El año 2018 será el año en que empecemos a 
hacer realidad verdaderamente el sueño de La Unión con diferentes iniciativas para toda la ciudadanía”
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Dice el alcalde que “la educación
para nosotros es una prioridad.
Aunque tenemos claro que es la
Junta de Andalucía la que tiene las
competencias educativas, hace
muchos años que decidimos que
no queríamos ser la
Administración que limpiara cole-
gios. Tenemos que mantenerlos y
limpiarlos, sí, pero queremos
intervenir activamente en el pro-
yecto educativo de La Rinconada.
Queremos intervenir en los planes
de centro, en dotar a nuestro
alumnado de becas a todos los
niveles, incluso donde no se con-
templan por parte de otras
Administraciones. Somos un
municipio implicado y todo lo que
ocurre nos importa... y si habla-
mos de educación mucho más.
Basta darse una vuelta por el
municipio para ver que hay un
plan educativo. Nuevos centros,
comedores, pistas deportivas,
nuevos ciclos formativos, nuevos
centros...” 

La educación,
una prioridad
para el
Consistorio
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Dentro de las actuaciones
para la mejora de la escena
urbana, el Ayuntamiento de La
Rinconada va a acometer un
proyecto de mejora y ajardina-
miento de la tavesía urbana de
la carretera Autonómica 8004,
concretamente desde la antigua
panificadora hasta el Punto
Limpio de San José. Se va a
proceder a la limpieza de la
zona y su ajardinamiento, con-
sistente en la siembra de cés-
ped y de especies arbustivas, así
como en la instalación de riego.
Como destaca del delegado de
Vía Pública, José Manuel
Romero Campos, "ello va a
permitir un embellecimiento
de la entrada a San José desde
Brenes".

Actualmente, se encuentra
en estado de licitación con un
presupuesto superior a los

200.000 euros IVA incluido.
Esto supone una nueva

actuación en la vía pública rin-
conera, que sigue en perma-
nente revisión por parte del
área de Servicios Generales.

Por otro lado, el Consistorio
también tiene previsto -actual-
mente se encuentra en fase de
redacción el proyecto-, la
mejora del acceso a la calle
Hermanos Machado, mediante

la ampliación de un tercer
carril, lo que mejorará la flui-
dez del tráfico y el acceso y
salida por esa vía de la A-8004.

Como concluye Romero
Campos, "llevamos a cabo una
evaluación continua de la esce-
na urbana del municipio con la
idea de actuar permanente en
las zonas que lo requieran, bien
por el deterioro propio provo-
cado por el uso y el paso del
tiempo, o bien por las necesida-
des que se generen en la zona".

Se va a actuar desde la panificadora al Punto Limpio de San José. También

se va a mejorar el acceso a la calle Hermanos Machado con la ampliación

de un tercer carril

#VÍA PÚBLICA en san josé

Modernización y embellecimiento 
del margen izquierdo de la travesía 
urbana de la carretera A-8004

Entrada a la calle Hermanos Machado.

El Consistorio de La
Rinconada trabaja, codo a codo
con Emasesa, en la renovación
del saneamiento y red de abas-
tecimiento de once calles del
centro histórico de San José, de
manera similar a como se está
haciendo en La Rinconada,
donde se completó una primera
fase y se trabaja en una segun-
da, que van a mejorar conside-
rablemente la fisionomía de las
vías. En San José, las actuacio-
nes ya han comenzado, concre-
tamente en la calle Fernán
Caballero y la calle Jaén, que
tienen máquinas en la actuali-
dad para renovar el asfaltado de

las vías.
Recientemente, el alcalde de

La Rinconada, Javier
Fernández, acompañado por los
responsables municipales de
urbanismo, Francisco Manuel

Díez, y Vía Pública, José
Manuel Romero Campos, tuvo
la oportunidad de mantener
una reunión con vecinos del

entorno de la calle Andalucía
para tener una primera toma de
contacto respecto a las actuacio-
nes que va a llevar a cabo
Emasesa en la zona, con la idea
de que estuvieran perfectamen-
te informados en lo que a pla-
zos de ejecución y resultado
final se refiere.

Fernández destacó que
"hemos cerrado acuerdo con
Emasesa para invertir cerca de
dos millones de euros en la
renovación total de las Calles
Andalucía, Guadalcanal,
Guadalquivir, Huelva, Granada,

Jaén, Cáceres, Almería, Fernán
Caballero y Badajoz, en el
núcleo de San José".

La empresa pública del Agua
y el Ayuntamiento han des-
arrollado un Plan Integral en
esa zona, con una inversión de
unos dos millones de euros.
Estas obras se van a hacer, en
algunos casos, con empresas
locales y, en otros, las llevará a
cabo la propia administración
para que el beneficio que gene-
ren repercuta completamente
en el municipio, con mano de
obra exclusivamente local.

Por su parte, los ediles de
Urbanismo y Vía Pública pidie-
ron paciencia a los vecinos
"ante los inconvenientes y
posibles molestias ocasionadas
por el desarrollo de las actua-
ciones que vamos a intentar
sean las mínimas posibles".

A mayores, en algunas vías,
como Guadalcanal, Huelva,
Granada y Andalucía, se va a
mejorar la estética con renova-
ción del adoquinado, lo que
supone un cambio importante
en su fisionomía, resultando un
municipio más bello.

#URBANISMO inversión de dos millones de euros

Las obras de 
embellecimiento del 
casco histórico de
San José, en curso
Las obras las lleva a cabo Emasesa en un total de

once calles que se van a renovar totalmente 

En la actualidad, se actúa en Fernán Caballero

Los delegados Francisco Manuel Díez y José Manuel Romero Campos, en la calle Fernán Caballero.

Las obras se encuentran
en estado de licitación y
su presupuesto asciende
a más de 200.000 euros

Recientemente, el alcalde
se ha reunido con los
vecinos de la zona para
explicarles el proyecto
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A principios del pasado mes de
noviembre, el Ayuntamiento
aprobaba en un pleno extraordi-
nario los presupuestos generales
para este año en curso, 2018.
Unas cuentas que contaron con
el aval y apoyo del tejido asocia-
tivo local, y que suponen 44,5
millones de euros, con un incre-
mento de 1,75 por ciento con
respecto a los anteriores, las más
altas de los últimos años, sin
recortes y reforzando todas las
líneas.

Tal y como señaló el alcalde,
Javier Fernández, durante el
pleno, "son equilibrados, realis-
tas, realizables, con una fortaleza
en lo social incuestionable y con
un elevado carácter inversor en
todos los barrios y en todas las
áreas". Además, destacó que "la
salud y solvencia económica del
municipio, resultado de la plani-
ficación y gestión de años, nos
permite invertir recursos en la
gente, priorizando fondos que
dan respuestas y soluciones a las
personas y que nos permite
hacer política útil, transforma-
dora y constructiva".

Destacan más de 50 inversio-
nes, crecen un 20 por ciento el
próximo año, más de 6 millones
de euros, un 18,6 por ciento más

que 2017. Así, en este 2018 se
pone en marcha un Plan
Estratégico 2018-2022 que será
"el marco plurianual de referen-
cia en la ejecución inversora.
Inversiones sectoriales y de
barrios, en educación, cultura,
deporte, medio ambiente, comu-
nicación o infraestructuras bási-
cas", adelantó Fernández.

Las entidades y
Administraciones confían en La
Rinconada y prueba de ello son
las inversiones externas captadas
para el próximo año que se ele-
van a 30 millones. Destaca el
futuro viaducto de La Unión que
comienza su primera fase.

Juventud vuelve a tener una
Estrategia Integral Joven. Crece
su presupuesto un 65 por ciento,
teniendo especial calado el Plan
Vivienda Joven La Unión.

Despega 'La Rinconada,
Ciudad Única 2022'. 2018 movi-
lizará 1,5 millones de los 6,2
(80% Unión Europea y 20 %
Ayuntamiento) captados de los
Fondos Feder a través de la estra-
tegia de desarrollo urbano soste-
nible e integrado.

El empleo sigue siendo una
prioridad. Casi 7 millones de
euros gestionará Empleo y
Formación donde se realizará el

mayor esfuerzo económico de
los últimos años.

La política social sigue siendo
irrenunciable para el Gobierno
local, trabajo que ha sido recono-
cido por la Asociación de
Gerentes de Servicios Sociales de
España. Crece un 10 por ciento y
moviliza casi 3 millones a los que
hay que sumarle 1,7 millones
del Patronato de Personas con
Discapacidad. Educación vuelve
a crecer un 3 por ciento, Igualdad
también aumenta un 5,5 por
ciento, visión de género trans-
versal a todas las áreas munici-
pales, sobresaliendo el creci-
miento en la lucha contra la vio-
lencia de género.Año estratégico
también en el Deporte con 2,41
millones de euros. Casi un 10
por ciento más con respecto a
2017 para Cultura, de la que des-
taca una nueva acción: el Bono
Joven y Circuito Joven con gra-
tuidad en todos los espectáculos
para jóvenes de 16 a 25 años.
Sube la partida del área de
Mayores un 6,42 por ciento para
seguir posibilitando un envejeci-
miento activo, participativo y
saludable. También suben las
áreas de Comercio y
Agroindustria (31,25%),
Seguridad Ciudadana (4,2%),
Salud (52%) y Participación
Ciudadana (14,6%).

"Presupuestos que ya están en
marcha porque los aprobamos
en el mes de noviembre con el
fin de ganar en eficiencia y agili-
dad administrativa", señala la
delegada de Hacienda, Raquel
Vega.

#HACIENDA cuentas generales 2018

La Rinconada, de los primeros ayuntamientos
en poner en marcha el presupuesto de este año
Como explica la delegada de Hacienda, Raquel Vega, "hemos decidido aprobar estas cuentas en noviembre para ganar

en eficiencia y agilidad administrativa, lo que nos permite poner estos presupuestos en marcha desde este mes"

Pleno extraordinario de aprobación de presupuestos en noviembre.

Juventud aumenta sus fondos un 65 por
ciento. Unos presupuestos comprometi-
dos con los y las jóvenes en todas sus
líneas y donde la transversalidad llega en
materia de juventud
Destacando el Plan de Vivienda en La
Unión, la nueva Lanzadera de Empleo en
sectores emergentes, más horas en las
salas de estudio, el salón del estudiante y
la formación, las becas universitarias y
Erasmus, las becas Primera Oportunidad

y de Bachillerato y Ciclos Formativos y pro-
gramas como Red Creajoven y Emancipa
Joven, son algunas medidas incluidas.
Habrá nuevos programas de empleo con
cupos para jóvenes de cara a ofrecer una
primera oportunidad laboral y nacen el
Bono Cultural Joven y el Circuito Joven,
bonificando al 100 por ciento la cultura
para jóvenes de entre 16 y 25 años.
Impulso también al deporte y a la mejora
de las instalaciones.

Los Presupuestos Generales 
para 2018 tienen alma joven

1,35 millones de euros para el Plan Vivienda Joven
El Ayuntamiento tiene previsto para el
próximo año poner en marcha en la
Avenida de la Unión un Plan de
Vivienda Joven, en una apuesta por la

vivienda pública y por dar respuesta a
este sector de la población que
encuentra especial dificultades en el
acceso a la misma.
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La Hacienda Santa Cruz acogía
recientemente una sesión informativa,
enmarcada dentro de La Rinconada:
Punto de Encuentro Empresarial,
sobre las líneas de incentivos destinados
a empresas y emprendedores con pro-
yectos de inversión y mejoras de la
competitividad que se financian con
Fondos Lider-A y que ejecuta el Grupo
de Desarrollo Rural Gran Vega junto
con la colaboración del área de
Desarrollo Económico del
Ayuntamiento de La Rinconada,en el
caso del municipio.

El presidente de Gran Vega y conce-
jal rinconero, Juan Carlos Expósito,
explicó a los asistentes toda la informa-
ción sobre requisitos, formalismos y
tramitaciones necesarias para ser bene-

ficiarios de estas ayudas.
Asimismo, destacó que desde Gran

Vega "hemos trabajado con entidades
públicas y privadas, colectivos, empre-
sarios y técnicos de desarrollo para crear
una Estrategia de Desarrollo Comarcal
que nos ha permitido captar fondos de
Europa".

Las líneas a las que pueden acogerse
son:apoyo a la diversificación de la eco-
nomía rural:mejora de la competitivi-
dad de las empresas no agrarias;conser-
vación y modernización de las zonas
rurales:servicios e infraestructuras para
la ciudadanía y conservación y mejora
del patrimonio y lucha contra el cam-
bio climático y, por último, creación y
mejora de la competitividad de empre-
sas agrarias y agroalimentarias.

#DESARROLLO ECONÓMICO incentivos

Juan C. Expósito presentó las ayudas a empresas y emprendedores.

La estrategia de desarrollo urbano
sostenible 'Ciudad Única, la
Rinconada 2022' se pone en
marcha con nuevos proyectos que
incluyen una auditoría en el
alumbrado público y de los 
edificios municipales y la asistencia
técnica para la elaboración de un
plan de movilidad

Despega 'La Rinconada, Ciudad
Única 2022' que en 2018 movilizará
1,5 millones de los 6,2 (80% Unión
Europea y 20 % Ayuntamiento) cap-
tados de los Fondos Feder a través
de la estrategia de desarrollo urbano
sostenible e integrado que fue consi-
derada la segunda mejor estrategia
de Andalucía por Europa. 
En palabras de la delegada de
Economía, Raquel Vega, "en La
Rinconada trabajamos en una visión
integrada y táctica global para nues-
tro municipio a largo plazo, con hori-
zonte en 2022. Con un modelo de
ciudad que coincide con el valor que
Europa otorga a la sostenibilidad, las
ciudades inteligentes desde la
implantación de avances tecnológi-
cos y muy singularmente, la inclu-
sión social".
De este modo, se va realizar una
auditoría de eficiencia energética del
alumbrado público y de los edificios
municipales con la que se persigue
conocer la situación de las instalacio-
nes respecto a su uso de la energía,
adecuar y adaptar estas instalacio-
nes a la normativa vigente, detectan-
do prácticas que puedan contribuir
al ahorro y eficiencia energética, así

como obtener un conocimiento fia-
ble y real del consumo energético y
su coste, identificando los factores
que afectan al consumo de la ener-
gía y evaluar las distintas medidas de
ahorro y su repercusión.
Como destaca el edil de Vía Pública,
José Manuel Romero Campos, "se
trata de hacer una radiografía del
consumo eléctrico en la actualidad
de cara a proponer soluciones que
permitan el ahorro económico y en
kilowatios. Nuestro alumbrado
público está compuesto por 11.000
puntos de luz y 110 cuadros de man-
dos repartidos en los dos núcleos
poblacionales y varios polígonos
industriales, además, esta auditoría
se va a centrar también en el alum-
brado del Ayuntamiento, la
Tenencia, la piscina cubierta, la jefa-
tura de policía, La Villa, el Pérez
Mercader y los colegios Guadalquivir
y PUA". 
En la actualidad, tras la publicación

en el Boletín Oficial de la Provincia,
se han presentado seis empresas y
se está valorando la parte técnica de
las mismas antes de la adjudicación
de la auditoría. Una vez adjudicado,
la empresa elegida tendrá tres
meses para evaluar el consumo del
alumbrado exterior y otros tres para
hacer lo propio con los edificios
públicos, tras lo cual emitirá el infor-
me en el que se contemplarán posi-
bles soluciones que permitirán un
mayor ahorro energético. El presu-
puesto máximo destinado a esta
acción es 53.000 euros.
Por otro lado, se va a contratar un
servicio de consultoría para la elabo-
ración y actualización del Plan de
Movilidad Urbana Sostenible
(PMUS) con el que se pretende con-
seguir un análisis de la situación
actual "con el fin de fomentar y pro-
piciar las mejoras tendentes a poten-
ciar la movilidad sostenible y la paci-
ficación del tráfico, asegurando el
equilibrio entre la situación y las
necesidades de movilidad y accesibi-
lidad de la población", explica el
delegado de Medio Ambiente,
Francisco Manuel Díez.
Para ello se va a estudiar el transpor-
te público, la circulación motorizada
y zonas de aparcamiento, la movili-
dad peatonal, la movilidad en bicicle-
ta, los programas de incentivos y se
va a diseñar un plan de comunica-
ción y participación social. Además,
apunta Díez, que "el plan deberá
hacerse extensivo a todos los secto-
res de suelo urbanizable y futuros
desarrollos urbanísticos, debe ser
compatible con el planeamiento
general vigente y la propuesta de
una nueva ordenanza municipal de
peatonalización y ciclista y tener
perspectiva de género". El plazo de
ejecución es de 12 meses y cuenta
con un presupuesto de 62.920 euros
(incluido IVA).

Eficiencia energética y movilidad 
urbana sostenible, 
primeros proyectos del Feder 

Carril bici del municipio.

Gran Vega presenta las ayudas
Lider-A para empresas 
y emprendedores
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La delegada de Empleo y
Formación, Raquel Vega, junto
con la delegada de Recursos
Humanos, Mercedes Bueno,
recibieron en el Ayuntamiento
de La Rinconada a los once estu-
diantes que durante los próxi-
mos seis meses van a beneficiar-
se de las Becas Primera
Oportunidad.

Estas becas se conceden de
acuerdo a los principios de igual-
dad, mérito, capacidad, objetivi-
dad y publicidad y durante su
duración, cada estudiante des-
arrollará ciertas competencias y
habilidades en las diferentes

áreas municipales que le puedan
ser de utilidad para su desarrollo
personal y profesional.

De estas becas se van a benefi-
ciar estudiantes universitarios y
de Formación Profesional de
Grado Superior empadronados
en la localidad desde al menos
hace seis meses. En el caso de los
universitarios, tienen que tener
como mínimo el 50% de los cré-
ditos necesarios para la obten-

ción del título y no haber reali-
zado prácticas extracurriculares
superiores a las recogidas en la
normativa de la Universidad de
Sevilla al respecto. En cuanto a
estudiantes de Formación
Profesional de Grado Superior,
se trata de titulados o estudian-
tes del último curso de especiali-
dades relacionadas con las
Tecnologías de la Información y
las Comunicaciones.

Durante estos meses, serán
once los jóvenes que recibirán
una formación práctica en las
áreas de Bienestar Social,
Urbanismo, Festejos, Cultura
(Museo y Bibliotecas
Municipales) y Juventud.

En el encuentro, la delegada de
Formación y Empleo Raquel
Vega les dio la bienvenida
emplazándoles a que conforme
se vayan incorporando a sus res-
pectivos puestos aprovechasen la
oportunidad de llevar a la prácti-
ca sus conocimientos adquiridos
en sus correspondientes estudios
para enriquecer aún más sus
curriculum logrando así un per-
fil competitivo y con mayor
empleabilidad. También resaltó
el compromiso de la
Administración local con el
empleo en general y con el juve-
nil en particular "desde el
Ayuntamiento ponemos en
marcha numerosos programas

destinados a facilitar la incorpo-
ración de  personas con diferen-
tes perfiles al mercado laboral.A
veces con fondos propios y en
otros en colaboración con enti-
dades como en este caso la
Fundación Cajasol pero siempre
con el objetivo de lograr que
sean menos los rinconeros y rin-
coneras inscritos en las listas del
SAE porque están trabajando".
Por su parte, Mercedes Bueno,
les trasladó la disponibilidad del
Ayuntamiento en todo lo que
pudieran necesitar, recordó que
"en la última convocatoria hubo
dos personas que no terminaron
su tiempo de beca porque encon-
traron trabajo antes de que pasa-
ran los seis meses" y puso en
valor la importancia de esta beca
"en cuanto que salís con una
experiencia laboral ya demostra-
ble, con una primera contrata-
ción en vuestro curriculum y
añadiendo como un valor añadi-
do a vuestras candidaturas labo-
rales el conocer el día a día de
una administración pública que
sin duda os sitúa en muy buena
posición ante un proceso de
selección de personal".

Para el 2018 se convocarán
nuevas becas en colaboración
con la Fundación Cajasol para
estos mismos perfiles.

El Ayuntamiento de La
Rinconada a través del área de
Formación y Empleo, se adhiere al
programa puesto en marcha por la
Junta de Andalucía de Acciones
Experimentales de Empleo. Este
Programa está orientado a promo-
ver planes integrales para facilitar la
inserción de las personas desemple-
adas en el mercado de trabajo,a tra-
vés de actuaciones diversas que
contemplan iniciativas de informa-
ción, orientación y asesoramiento
de las personas participantes.

En total serán veinte las personas
desempleadas las que se podrán
beneficiar de este programa en el
que para participar es necesario
estar inscrito en el SAE como
demandante de empleo.Para poder
acceder a estas acciones experimen-
tales de empleo,las personas intere-
sadas han de solicitarlo bien a través
del propio SAE o a través de los ser-
vicios de Andalucía Orienta ubica-
dos en el Centro Juan Pérez
Mercader.

El programa de inserción tiene

una duración máxima de 12 meses
y una vez que se publique la oferta
genérica, se procederá a la selección
de la veintena de personas que par-
ticiparán en acciones formativas
y/o en sesiones más enfocadas a la
orientación laboral con un segui-
miento continuado y personalizado
de su proceso de inserción laboral.

Para la delegada de Empleo,
Raquel Vega "con este programa
añadimos una nueva vía destinada
a conseguir que cada vez sean más
las personas que acceden al merca-

do laboral.A través de esta colabo-
ración y la coordinación con la
Administración autonómica, se va
a favorecer el aumento de la emple-
abilidad de las personas desemplea-
das,se va a promover la igualdad de
oportunidades y  vamos a impulsar
tanto la promoción laboral de estas
veinte personas como su perma-
nencia en el empleo".

Las Acciones Experimentales de
Empleo,van destinadas preferente-
mente a sectores como personas
paradas de muy larga duración, las
personas pertenecientes a minorías
étnicas,perceptoras de prestaciones,
subsidios,mayores de 45 años,per-
sonas con discapacidad, inmigran-
tes y personas desempleadas en
riesgo de exclusión social.

#INSERCIÓN LABORAL planes integrales

El nuevo programa de Acciones
Experimentales de Empleo se 
pone en marcha en La Rinconada
Esta nueva acción  tiene como objetivo promover la inserción laboral de las personas

desempleadas con mayores dificultades para el acceso al mercado de trabajo

Sede de Andalucía Orienta en el Centro Juan Pérez Mercader.

#EXPERIENCIAS acceso al mercado laboral

Los once estudiantes beneficiarios 
de las Becas Primera Oportunidad 
se incorporan a las delegaciones municipales

Las ediles de Empleo y Recursos Humanos con los becados.

La Fundación Acción contra el
Hambre, con la colaboración y
financiación del Ayuntamiento
de La Rinconada, pone en mar-
cha una nueva edición del pro-
grama Vives Emplea, orientado
a aumentar las oportunidades
para encontrar un empleo a tra-
vés del autoconocimiento, la
motivación y la mejora de las
competencias y habilidades. En
la anterior, más de la mitad de
los participantes consiguió
empleo, siendo una cifra cercana
al 60% de inserciones laborales,
y en torno al 10 por ciento
inserciones formativas. Además,
todos los participantes mejora-
ron sus competencias y sus
conocimientos sobre búsqueda
de empleo. En estos momentos
se está procediendo a la selección
de las personas desempleadas
interesadas y se espera comen-
zar el programa a finales del mes
de enero.

Más información
Si estás interesado en partici-

par puedes escribir al email apa-
rejo@accioncontraelhambre.org
, o bien acudir al departamento
de DOSLA en el Centro de
Formación Juan Pérez Mercader

#EMPLEO orientación

Una nueva 
edición de
Vives Emplea
comenzará a
finales de enero

Para el 2018 se convocan
nuevas becas en 
colaboración con la
Fundación Cajasol
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El Patronato de Deportes del
Ayuntamiento de La Rinconada
sigue trabajando no sólo en la pues-
ta en marcha de nuevas dotaciones
deportivas al servicio de la ciudada-
nía, sino en mantener en perfecto
estado de revista las existentes,con la
idea que los clubes y demás usuarios
de las instalaciones, puedan hacer

uso de ellas en las mejores condicio-
nes. Por ello, recientemente, se ha
aprobado la reparación de la cubierta
del pabellón Fernando Martín, sede,
entre otros, de clubes como el
Bádminton Rinconada, Oso Panda
de Gimnasia Rítmica,y Balonmano
San José y La Vega.

Las obras cuentan con un presu-

puesto cercano a los 60.000 euros,de
los cuales el cincuenta por ciento
proviene de una subvención de la
Consejería de Turismo y Deportes
de la Junta de Andalucía,correspon-
diendo el resto a aportación munici-
pal, mientras que el plazo de ejecu-
ción es de 18 meses.

El pasado 7 de diciembre el
Patronato recibió la resolución defi-
nitiva y ahora tiene dos meses para
presentar el proyecto de la actuación.
A partir de ahí, habrá que licitar la
obra. El delegado de Deportes del
Consistorio, José Manuel Romero
Campos, ha destacado que "el
Fernando Martín necesita que lleve-
mos a cabo una serie de mejoras
derivadas del uso y el paso del tiem-
po y en esas estamos,conscientes de
las necesidades de la instalación y
trabajando para que se mantenga en
condiciones óptimas para la práctica
deportiva".

El Ayuntamiento de La
Rinconada tiene entre sus priorida-
des el mantenimiento y mejora de la
escena urbana y, para ello, destina
fondos propios y también prove-
nientes de otras Administraciones.
La Diputación de Sevilla aprobó en
su día el Plan Supera,que cumple su
quinta edición y que destina fondos
procedentes de su superávit anual a
mejorar las infraestructuras en los
municipios y dinamizar la economía
creando puestos de trabajo.El pasado
mes de mayo, el Consistorio acordó
en Pleno el destino de los fondos
correspondientes a La Rinconada con
cargo a dicho plan.

Una de las actuaciones que se va a
llevar a cabo afecta a la la pista de atle-
tismo del estadio Felipe del Valle,que
data del año 1992,cuando se inaugu-
ró el Estadio.Ahora se va a sustituir
el pavimento por uno de última
generación que permitirá mejorar las
condiciones de los deportistas. Para
esta actuación se van a destinar

400.000 euros y el plazo de ejecución
es de seis meses.

Las actuaciones ya han comenza-
do y para que el conjunto de clubes
deportivos conocieran de primera
mano qué se va a hacer y cuál va a ser
el proceso,el Patronato organizó una
reunión con ellos en la que el delega-
do del ramo, José Manuel Romero
Campos, estuvo acompañado por

Fernando Díaz, ingeniero encargado
del proyecto, que desglosó desde el
estado embrionario del proyecto
hasta el resultado final, explicando
cada una de las fases de la obra hasta
su conclusión, qué equipamientos
tendrá a disposición de los usuarios
una vez finalizada y qué requisitos
cumplirá para su posterior homolo-
gación,que le permita albergar cam-

peonatos de distinta índole. Tras la
explicación,se abrió un turno de pre-
guntas en el que las diferentes enti-
dades pudieron aclarar sus dudas.
Aunque los principales beneficiarios
son los clubes de atletismo,la mayo-
ría del tejido asociativo deportivo
local necesita o utiliza en alguna oca-
sión las pistas durante el año, por lo
que el tema era de interés para todos
ellos,como demuestra la presencia de
64 representantes de clubes locales
en la reunión.

Romero Campos destacó al res-
pecto que "se trata de un proyecto de
gran calado, con una inversión
importante y que va a tener mucha
repercusión en el deporte local, no
sólo en los clubes de atletismo,por lo
que queríamos que el tejido deporti-
vo del municipio que así lo deseara
pudiera conocer en qué va a consistir
el procedimiento,qué se va a hacer y
cómo y cuál va a ser el resultado y las
ventajas que se van a derivar de las
actuaciones". El plazo de ejecución

previsto es de un máximo de seis
meses.

Homologación de las instalaciones
del Felipe del Valle

A mayores, gracias a la gestión
municipal que ha permitido un aho-
rro en los costes previstos inicial-
mente en las obras de la nueva pista
de atletismo del Felipe del Valle,se va
a actuar también en nuevos equipa-
mientos,que van a permitir mejorar
las dotaciones auxiliares del estadio y,
con ello,conseguir su homologación
por parte de la Real Federación
Española de Atletismo (RFEA).

Las actuaciones,que se aprobaron
en el último Pleno Ordinario de
2017,contemplan la puesta en servi-
cio de una jaula de lanzamientos,un
colchón para salto de altura,obstácu-
los y demás elementos necesarios,así
como una calle auxiliar de entrena-
miento para liberar de carga de traba-
jo a la pista nueva.

La dotación presupuestaria desti-
nada a las obras es de 75.000 euros
más IVA. Como destaca el edil de
Deportes, José Manuel Romero
Campos,"seguimos trabajando para
tener unas instalaciones que cada vez
sean más competitivas y cumplan los
requisitos necesarios para poder
albergar eventos oficiales de la
Federación”.

#DEPORTES plan de infraestructuras

Los clubes deportivos conocen la 
nueva pista de atletismo del Felipe del Valle
Fernando Díaz, ingeniero de la obra, acompañó al edil José Manuel Romero Campos, y expuso el proce-

so que seguirán las obras, el equipamiento de que dispondrá y los requisitos para su homologación

Los clubes de la localidad conocieron de primera mano las actuaciones.

#INSTALACIONES trabajo continuo

El Patronato remodelará la cubierta 
del pabellón cubierto Fernando Martín

Las obras están cofinanciadas por el Consistorio y la Consejería de Turismo y

Deporte de la Junta, cuenta con una inversión cercana a los 60.000 euros y un

plazo de ejecución de 18 meses

El pabellón deportivo Fernando Martín verá remodelada su cubierta.

#URBANISMO supera v

Concluye el asfaltado de la Avenida
Francisco García de la Fuente

Las obras, dentro del plan de
actuación con cargo al programa de
Diputación Supera V, continuarán
por diferentes vías de La Rinconada

La Diputación de Sevilla aprobó
en su día el Plan Supera,que cum-
ple su quinta edición y que destina
fondos procedentes de su superávit
anual a mejorar las infraestructuras
en los municipios y dinamizar la
economía creando puestos de traba-
jo. La Rinconada se ha beneficiado
en 800.000 euros de esta iniciativa
del ente provincial, que ha destina-
do a la renovación de la pista de atle-
tismo del Felipe del Valle, la cons-
trucción y mejora de los carriles bici,
la modernización de las calles Cristo
del Perdón y San Isidro Labrador,y
un ambicioso plan de asfaltado que
ya está en marcha y que permitirá
mantener el municipio en perfecto
estado de revista.En concreto,se ha
actuado en la Avenida Francisco
García de la Fuente,donde se ha fre-
sado el suelo,encintado el acerado y
asfaltado la vía. En total, el plan de
asfaltado contempla casi 30.000
metros cuadrados de vías,de los que
se han llevado a cabo 2.111 lo que,

en términos económicos, supone
una inversión del 10 por ciento de lo
que se prevé ejecutar en total.

La empresa adjudicataria ha sido
Rus,del grupo Eiffage,que a conti-
nuación actuará en el resto de vías
previstas en el núcleo de La
Rinconada: Segunda fase de
Avenida Cristo de la Resurrección,
Manzano,Palmera,Callejón y pro-
longación de calle Ciruelo, María
Auxiliadora y Abeto.

El delegado de vía Pública, José
Manuel Romero Campos, ha des-
tacado que "el Ayuntamiento tiene
entre sus prioridades el manteni-
miento y mejora de la escena urba-
na del municipio”.

Vista de la Avenida asfaltada.



El Centro de Estudios
Empresariales acogía reciente-
mente una reunión de la Mesa del
Comercio en la que se hacía un
balance de la campaña de navidad
que el área de Comercio puso en
marcha en el mes de diciembre.
Bajo el lema 'La Rinconada llena
de luz tu Navidad', esta iniciativa,
que se ha desarrollado entre los
días 5 de diciembre y 4 de enero,
ha supuesto un mes de actividades
que han permitido dinamizar los
barrios y zonas comerciales de la

localidad, aumentando así el
número de clientes potenciales
para el sector del pequeño y
mediano comercio. Como señaló
el delegado del ramo, Rafael
Reyes, "esta campaña surgió tras
un proceso de escucha activa del
tejido comercial local y de la Mesa,
incorporando actividades y medi-
das a iniciativa de los propios
comerciantes. El objetivo principal
de este calendario de actuaciones
era el de llenar de población las
zonas comerciales del municipio

durante la Navidad.Para ello,se ha
diseñado e implementado un
ambicioso programa de activida-
des lúdicas que ha tenido respues-
ta por parte de la ciudadanía y que
ha movilizado a miles de personas
en torno a los negocios locales. En
definitiva,una campaña ambiciosa
que,sin lugar a dudas,ha revertido
en la dinamización económica de
La Rinconada".

Además, tras la celebración de la
campaña se ha hecho un trabajo de
recogida de propuestas de mejora

entre los comerciantes del munici-
pio. Y entre las propuestas más
generalizadas están la reformula-

ción del formato de los mercadillos
navideños y la creación  de una
comisión de alumbrado navideño.

La campaña de Navidad del área 
de Comercio permite dinamizar los 
barrios y zonas comerciales

#COMERCIO dinamización económica

La fecha de celebración será los
días 2, 3 y 4 de marzo. Este even-
to multisectorial movilizó el año
pasado la economía del municipio
en más de 30.000 euros en un
solo fin de semana

El área de Comercio del
Ayuntamiento de La Rinconada
trabaja en la puesta en marcha de
la II Feria del Stock y las
Oportunidades, una nueva campa-
ña de apoyo al comercio local que
tiene como objetivo dar a conocer

los comercios locales tanto dentro
como fuera del municipio e impul-
sar las ventas tras la finalización
del periodo de rebajas de enero.
"Estamos trabajando en su diseño
en estos momentos, implemen-
tando las mejoras propuestas por
los comerciantes el año pasado",
explica el delegado, Rafael Reyes.
Además, señala que este evento
multisectorial "cosechó gran éxito
el año pasado, siendo valorado
con un 4,57 sobre 5 por los pro-
pios comerciantes y movilizó la

economía del municipio en más de
30.000 euros en un solo fin de
semana".
En la anterior edición participaron
una treintena de empresas del
municipio pertenecientes a todos
los sectores económicos que pre-
sentaron al público una exposición
centrada en grandes descuentos
con ofertas del 20%, del 30% y
hasta del 60%.
Este año, la celebración está pre-
vista para el fin de semana del 2, 3
y 4 de marzo.

Comercio trabaja en la puesta en marcha 
de la II Feria del Stock y las Oportunidades

Bajo el lema 'La Rinconada llena de luz tu Navidad", la concejalía ha impulsado un

amplio calendario de actividades que ha vuelto a contar con un tren que ha  

recorrido las principales zonas comerciales del municipio

Imagen de la Feria del Stock del año pasado.

El Tren de la Navidad congrega a
unas 5.000 personas
En esta campaña, el área de
Comercio ha vuelto a proponer
un viaje: el viaje de la Navidad.
Un recorrido en tren que ha lleva-
do a la ciudadanía a las distintas
zonas comerciales de la localidad.
Alrededor de 5.000 personas se
han montado en este tren que
estableciendo en cada una de
ellas una parada, en coordinación
con Seguridad Ciudadana, para la
subida y bajada de pasajeros. Este

año, se han realizado 11 paradas
diferentes entre los días 14 de
diciembre y el 29 de diciembre. 

Comunicación y Redes Sociales
Asimismo, se ha trabajado en una
intensa campaña de comunica-
ción on line y off line. Así, se han
mantenido las redes sociales del
área de Comercio en las que se ha
implementado una estrategia de
marketing de contenido que ha
incluido la elaboración de conte-
nidos propios sobre temática

navideña: Felicitaciones, decora-
ción, recetas…, creación de vídeos
promocionales para el comercio
local y cobertura de comunicación
de las acciones que se realicen. 
Asimismo, se han repartido
16.000 bolsas en los comercios,
se ha puesto una valla publicita-
ria, 100 carteles y se han reparti-
do 12.000 flyers informativos, así
como publicidad a través de car-
telerías de los mercadillos navide-
ños y 11 jornadas dinamizadoras.

Mercadillos navideños de las
zonas comerciales
Los mercadillos navideños organi-
zados por las propias zonas y aso-
ciaciones comerciales han conta-
do con el apoyo del
Ayuntamiento de La Rinconada en
cuanto a publicidad, cartelería y
necesidades referentes a servicios
generales y seguridad. En total se
han celebrado cinco mercadillos
en la barriada La Paz, calle
Córdoba, calle Málaga, calle San
José y en La Rinconada.

“Los y las comerciantes del muni-
cipio han trabajado para ofrecer a
sus vecinos y vecinas unos merca-
dillos interesantes, divertidos y
con múltiples propuestas. Han
dejado claro que todo lo que sea
necesario comprar se puede
encontrar fácilmente en nuestra
localidad. Tenemos un sector
comercial fuerte, innovador y
emprendedor y acciones como
esta lo demuestran y ahí estare-
mos desde El Ayuntamiento para
apoyarlos”, apunta Reyes.

Reunión con la Mesa del Comercio. Un público numeroso espera para el tren. El tren visitó las zonas comerciales. Inauguración de la iluminaria navideña.

Más de 200 motivos luminarios,
repartidos en una treinta calles del
municipio, y dos árboles gigantes
han sido el principal atractivo de un
alumbrado que ha estado formado
por más de 500.000 puntos de luz

El Ayuntamiento de La Rinconada ha
cuadriplicado el presupuesto desti-
nado a la iluminación del municipio
en Navidad lo que supone una
apuesta sin precedentes en este sen-
tido y que respondía a una de las
principales demandas de los comer-
ciantes y de la ciudadanía. 
En total se han instalado 221 moti-
vos luminarios (188 arcos, 5 calles tri-
dimensionales, 26 motivos en farolas
y 2 árboles de 12 metros cada uno).
Más de 500.000 puntos de luz, basa-
do en tecnología led, mostrando así
el compromiso del Gobierno
Municipal con la sostenibilidad y el
ahorro energético. Además, la ilumi-
nación ha estado sometida a un con-
trol diario, solventándose todas las
incidencias surgidas en menos de 24
horas. 

"Hemos damos un paso sin prece-
dentes en el tema de la luminaria.
Además de las arterias comerciales
de la localidad, este año, se optó por
alumbrar otras zonas como las entra-
das de ambos núcleos de población.
Se trataba de aprovechar el poten-
cial de la Navidad para atraer, tam-
bién, a nuevos visitantes", explicó
Reyes.

Inversión sin precedentes en la 
iluminación navideña del municipio

Iluminación de la calle.

9 - Actualidadtn ENERO 2018



10 - Actualidad
larinconada.es / facebook / twitter / YouTube

tnENERO 2018

El Centro de la Mujer acogió
recientemente la reunión manteni-
da por las áreas de Medio Ambiente
e Igualdad, con las cuatro asociacio-
nes de mujeres del municipio, en la
que se les presentó un nuevo pro-
grama de Voluntariado Ambiental.

El proyecto se centra en la realiza-
ción de diversas actividades que con-
duzcan a la concienciación de la
población en un uso adecuado y res-
ponsable de los espacios públicos,así
como, el respeto a la naturaleza, la
sostenibilidad y el medio ambiente.

Como explicó el delegado de
Medio Ambiente,Francisco Manuel
Díez,“hemos venido trabajando con
jóvenes en programas de este tipo y
hemos querido ir más allá y junto
con Igualdad llevar esta actividad a
los colectivos de mujeres, conscien-

tes de vuestra influencia en la socie-
dad rinconera y de vuestro activis-
mo a través de las múltiples acciones
que desarrolláis a lo largo del año”.

Por su parte la edil de Igualdad,
Noelia Ramírez,señaló que “cuando
nos propusieron este voluntariado
ambiental tuvimos claro que nos
uniríamos a él, porque las mujeres
desempeñan un papel esencial en la
lucha contra el reto del cambio cli-
mático.Y es que las mujeres pueden
hacer y hacen una diferencia en las
decisiones ambientales”.

A partir del mes de enero, tras las
vacaciones de Navidad,se van a des-
arrollar tres temas que engloban
una parte teórica y otra práctica que
trabajarán los colectivos AMAF,Flor
de Jara, Mujeres Unidas por el
Deporte y Mujeres Progresistas

2000.Así, el primero será el Día del
animal en el que darán un taller de
educación canino y otro sobre mas-
cotas y salud, tratando el tema de la

adopción como la mejor opción.Tras
la parte teórica, las participantes irán
a un parque canino para ver el fun-
cionamiento del mismo con respec-

to al cuidado y entrenamiento de las
mascotas.

En la segunda acción llamada Día
sin coche,las cuatro asociaciones tra-
bajarán un taller de la huella de car-
bono donde se hablará también
sobre movilidad sostenible como
alternativa, caminos escolares sin
humo y sobre la web de transportes
que actualmente tiene La Rinconada
en funcionamiento, todo enfocado a
una movilidad con menos contami-
nación. La parte práctica consistirá
en un paseo en bici de los colectivos
juntos.Por último,a través del ‘Plan
árbol.El árbol es vida’,tratarán sobre
la importancia de los árboles como
sumidero de CO2, con información
y formación detallada de los árboles
del entorno,la plantación de los mis-
mos o la importancia de las abejas
con el medio ambiente.Este proyec-
to culminará con la plantación de
100 árboles en los parques Las
Graveras y El Majuelo,“creando así
lo que se llama el vínculo con tu
árbol, que verás crecer a lo largo de
los años y que podrás visitar cuando
vayas al parque”, apuntó Díez en la
reunión.

Nuevo programa de Voluntariado Ambiental
con las asociaciones de mujeres

#MEDIO AMBIENTE igualdad

Las áreas de Medio Ambiente e Igualdad se unen en este proyecto con el que pretenden fomentar la 

participación social y la solidaridad colectivas en temas medioambientales y sostenibles

Díez y Ramírez presentaron el programa a los colectivos de mujeres.

El pleno municipal aprobaba por
unanimidad, la propuesta de conce-
sión de fondos municipales a la eje-
cución de proyectos solidarios ofre-
cidos por el área de Cooperación
Internacional para esta convocato-
ria.

En la primera línea que incluye
los proyectos de cooperación que se
van a desarrollar en países empobre-
cidos,se han aprobado los proyectos
presentados por las asociaciones
Amigos del Sahara de La Rinconada
a desarrollar en los campamento de
refugiados saharauis; Hulmen Luz
para su proyecto en Togo;Pacto por
África que mantiene sus proyectos
en Malawi;Ananaw Wasi que viene

desarrollando su proyecto en Perú y
ASECOP que ejecutará un proyec-
to con mujeres y menores en la
franja de Gaza. Así mismo, se sub-
vencionará un proyecto destinado a
mejorar condiciones socio-educati-
vas de menores y mujeres en
Cisjordania que ejecutará la
Asamblea de Cooperación por la Paz
y la construcción de dos pozos en
Nigeria cuyo proyecto presentó y
ejecutará la asociación Mujeres
entre Mundos. Dentro de la línea
que subvencionan proyectos a des-
arrollar en La Rinconada,se mantie-
ne el proyecto Vacaciones en Paz
que desarrollan Amigos del Sahara
y Unidos por el Pueblo Saharaui

cada verano y en cuanto a sensibili-
zación social, se subvencionará el
proyecto de la Plataforma de
Solidaridad con Palestina cuyo obje-
tivo es sensibilizar sobre la impor-
tancia del respeto al derecho inter-
nacional, los principios de justicia y
la convivencia de los pueblos
tomando como referencia el caso
palestino. La delegada de
Cooperación, Trinidad Romera ha
reconocido y agradecido el trabajo
que desde las ONGs en general y las
locales en particular se viene des-
arrollando en esta materia "son per-
sonas que ponen su tiempo libre al
servicio de causas justas y que se
implican al máximo para garantizar
que aspectos tan importantes como
la salud, la nutrición, el acceso al
agua potable o la educación llegue a
todas las personas" al tiempo que
mantenía el compromiso municipal
en colaborar de manera solidaria
para erradicar la pobreza, conseguir
un mundo más igualitario y aportar
a otras personas y a otros pueblos un
horizonte con mejores perspectiva
de futuro y mayor calidad de vida.

Un total de nueve proyectos de solidaridad 
reciben subvenciones para su ejecución

#COOPERACIÓN compromiso con países empobrecidos

Garantizar la salud, la educación, la soberanía alimentaria o el acceso a agua potable se encuentran entre

los sectores de actuación donde se van a ejecutar los diferentes proyectos junto a la sensibilización social

y la Educación al Desarrollo

Reunión con los colectivos que han presentado proyectos.



de La Rinconada

El Club Ajedrez San José ha
cerrado la temporada brillante-
mente al empatar el segundo
encuentro de la eliminatoria ante
un rival muy superior como el
Reina Cristina de Algeciras, que
cuenta en sus filas con dos
Maestros FIDE y un Maestro
Candidato.
Con este resultado no se asciende
a División de Honor y no se le
puede poner la guinda a la tempo-
rada más brillante de su historia.El San José no pudo darle la vuelta a la eliminatoria con el Algeciras.

Sólo un milagro permitiría el ascenso del

C. A. San José a División de Honor

Deportes
Enero 2018 

tn@larinconada.es

El Rinconada recupera la fe a
base de goleadas ante el Cazalla
(4-1) y el Olivarense (0-7)

#AJEDREZ finaliza la temporada

Atención: PeligroAtención: Peligro
El San José se complica la vida tras un bache en el que sólo acumula tres de los últimos
quince puntos posibles. La vuelta de Cristian Mariscal, que volvió a jugar tras su lesión

en Conil, el clavo ardiendo al que se agarran los cañameros para no pasar apuros

Pensar en ascender
#TENIS DE MESA comienza la segunda vuelta

El Club Tenis de Mesa San José comienza la segunda vuelta en Tercera Nacional
ante el Gines este fin de semana. Se da la circunstancia de que los aljarafeños
son los únicos verdugos de los rinconeros en toda  la primera vuelta por lo que,
al animo de revancha hay que sumar la lucha clara de los de Pepe Gallego y
José Manuel Ramos por retornar el año que viene a Segunda Nacional. 
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El Bádminton Rinconada
regresó a la competición de la
mejor forma posible: ganando.
Lo hizo en las pistas del
Polideportivo Insular del
Blancadona de Ibiza, tras el des-
canso por las fiestas de Navidad,
con el partido correspondiente a
la jornada 9. El conjunto sevilla-
no ocupaba la tercera plaza en la
tabla, mientras que los pitiusos
permanecían en la cuarta plaza
con el objetivo de superar a los
rinconeros y ponerse a tiro de
puestos de playoff por el título.
Sin embargo, el Bádminton
Rinconada demostró su ambi-
ción y su nivel llevándose la vic-

toria por 3-4, la cual le mete de
lleno en la lucha por el playoff.

El equipo sevillano llegó a
ponerse con un 0-4 a su favor
tras las victorias de Tom
Wolfenden y Heather Olver
ante Alejandro Ferrer y
Carolina Chan (10-21, 10-21)
en los Dobles Mixtos; Heather
Olver y Laura Molina ante Sara
Peñalver y Paula Tur (6-21, 13-
21) en los Dobles Femeninos;
Tom Wolfenden y Juan M.
Fernández Quiles ante Enrique
Peñalver y Manuel Vázquez
(12-21, 22-20 y 13-21) en los
Dobles Masculinos; y Laura
Samaniego ante Andrea Ibáñez

(10-21, 12-21) en el individual
femenino, lo que hicieron esté-
riles el resto de compromisos.

Con esta victoria, el cuadro de
Antonio Molina recupera sus
opciones de alcanzar la Final del
Top 8, opciones que pasan por
no ceder ningún encuentro y
derrotar a Oviedo en el
Fernando Martín, que ahora
mismo marcha líder de la com-

petición igualado con el IES La

Orden, aunque con un partido

pendiente de disputar, precisa-
mente ante Ibiza.

Aunque está complicado
reverdecer los laureles de anta-
ño, en forma de Campeonato de
España, en el club no renuncian,
de momento, a estar en una
nueva final, la decimosexta con-
secutiva y, una vez alcanzado el
primer objetivo, plantearse el
último envite.

Recupera la fe en

alcanzar la Final

Este fin de semana vuelve la
competición a la Segunda andalu-
za de Fútbol Sala con los compro-
misos del San José de Manuel
Aranda en Lora del Río ante el
Cerro Balompié, mientras que el
Tres Calles de Josemi Fresco recibe
en el Agustín Andrade al Polígono
Norte de Arahal, partidos con los
que se cerrarán la primera vuelta
de la competición.

De momento, ambas escuadras
están en la zona noble de la tabla
aunque, el nivel de los equipos es
muy elevado, ninguno renuncia a
seguir soñando con un posible
ascenso,si bien el objetivo priorita-
rio es seguir en la lucha y mante-
nerse en los puestos de privilegio.

Tanto rinconeros como caña-
meros han demostrado que pue-
den competir con todos y, en el
balance de esta primera vuelta que
acaba, echan de menos algunos
puntos que se escaparon y que
podrían haber mejorado sus gua-
rismos.

Para la historia de la competi-
ción y del municipio quedará la
celebración del primer derbi local
entre ambas escuadras, que fue
todo un ejemplo de deportividad y
fraternidad y que se repetirá en la
segunda vuelta en el feudo del Tres
Calles,en otra fiesta del futsal local.

Mantener en la zona noble sin
tener que renunciar a nada

#BÁDMINTON victoria en ibiza

#FÚTBOL SALA retorna la competición

La dupla inglesa formada por Tom Wolfenden y Heather Olver se antoja fundamental para el Rinconada.

El cuadro rinconero se jugará alcanzar la última

fase del top 8 con Oviedo, sin poder perder más

Tres Calles y San José FS afrontan la segunda vuelta
de la competición de Segunda Andaluza con el
objetivo prioritario de seguir en el grupo de cabeza

Objetivos dispares

José Antonio Salgado da instrucciones a sus pupilos.

#BALONMANO segunda vuelta en marcha

De nuevo, los encuentros
de Dobles fueron decisi-
vos para el resultados 
final del envite, con tres 
triunfos rinconeros

La segunda vuelta de la competi-
ción en la Primera Andaluza de
Balonmano está en marcha. Tanto
el San José,en el Grupo A,como La
Vega,en el B,afrontan la recta final
de la Liga Regular con objetivos dis-
tintos, pues los de José Antonio
Salgado quieren meterse en los
Play Off de ascenso y competir el

liderato del grupo a Los Barrios,que
ha derrotado a los rinconeros en los
dos duelos directos, mientras La
Vega de Sergio Navarro lucha por
huir de los puestos bajos en los que
se haya inmerso tras una tempora-
da muy irregular.

Queda mucha tela por cortar y la
emoción está servida.

Un árbitro da explicaciones a José Mari, del Tres Calles.

El BM La Vega espera salir de la zona baja del Grupo B.

Manuel Aranda da instrucciones a los jugadores del San José FS.
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Tres puntos de los últimos
quince posibles es un bagaje
muy pobre para un equipo que,
partiendo de la premisa de la
permanencia, quería estar pele-
ando con los mejores de la cate-
goría. Sin embargo, un bache,
que ya es más socavón,ha cerce-

nado las opciones de soñar del
cuadro de Dioni Arroyo, que
parece tener que conformarse
con huir de los puestos de la
quema y seguir un año más en
División de Honor.

En los últimos cinco envites,
sólo el Ciudad Jardín, colista y
que arrancaba un punto del
Felipe del Valle, ha sumado los

mismos puntos que los cañame-
ros. Todos los demás han acu-
mulado más que los azulinos, lo
que se traduce en que, aunque
sigue undécimo en la tabla, ha
visto alejarse considerablemen-
te a los equipos de arriba, mien-
tras los de abajo han ido recor-
tando el colchón que tenía sobre
el descenso.

Quizás lo más preocupante es
que el equipo no se muestra
inferior en juego a los rivales,
pero carece de profundidad y de
remate, a la vez que siempre
concede algún regalo a su rival.
Peligrosa combinación porque si
no marcas y regalas atrás, resul-
ta imposible sumar de tres. Un
claro ejemplo de ello fue el últi-
mo envite en Conil, donde los
de Dioni Arroyo jugaron de tú a
tú a un candidato al ascenso,
pero erraron múltiples ocasio-
nes por falta de definición y
regalaron un gol en un error

garrafal del portero Isaac.
La mejor noticia que dejó el

choque en el Pérez Ureba fue la
reaparición de Cristian
Mariscal, que los aficionados
azulinos esperan sea la solución
a la sequía goleadora, pero que
tendrá que alcanzar un nivel
óptimo de forma, toda vez que
Rubén Rodríguez deja movi-
mientos interesantes, pero no
acaba de romper como goleador.

El club se ha movido en el

mercado invernal y ha recupe-
rado para la causa a Alvi, des-
pués de su paso por el
Cabecense. Un lateral diestro
que aumenta el nivel de la plan-
tilla por su capacidad de sacrifi-
cio y su experiencia en categorí-
as superiores, pero que no tiene
entre sus virtudes la de anotar,
la necesidad más acuciante que

tienen los cañameros.
El próximo fin de semana

comienza la segunda vuelta con
una complicada visita a Isla
Cristina para verse las caras con
el equipo onubense. La enfer-

mería parece que se va vaciando
y falta hace, porque los de Dioni
Arroyo necesitan todo su
potencial para, cuanto antes,
cerrar su continuidad en la cate-
goría y no pasar apuros.

Parafraseando a Manuel Ruiz
de Lopera con su célebre frase
“estábamos en la UVI”, el
Rinconada ha pasado de estar
desahuciado a soñar de nuevo. Y
lo ha hecho a lo grande. Cuando

peor pintaban las cosas para los
blanquiazules, con Antonio
Garrido con un pie fuera del
club,el equipo dijo aquí estoy yo,
y liderado por el Pichichi David
Cuevas, goleó a unos de los más

claros aspirantes, el Cazalla, en el
Nuevo Ramos Yerga, por 4-0, y
sonrojó al Olivarense a domici-
lio, con una borrachera de goles
que acabó en un 0-7.

De esos resultados se despren-
de, en primer lugar, el compro-
miso de la plantilla con su técni-
co y corrobora que esta plantilla
está cualificada para pelear por
cualquier objetivo si da el cien
por cien en cada envite.

Con estos resultados, los del
Nuevo Ramos Yerga se han
situado en quinta posición, a seis
del Andalucía Este que, con 36,
ocupa el segundo puesto y, por
tanto, ascendería a Primera
Andaluza.

Pero si algo ha aprendido la
escuadra rinconera en lo que lle-
vamos de Campeonato es a que
no puede caer en ningún tipo de
confianzas y que el trabajo tiene

que ser dilatado en el tiempo
para conseguir la regularidad
necesaria para estar en la pole
position de la categoría.

Por ello, la secretaría técnica
del club se ha movido con agili-
dad en el parón navideño y ha
fichado a dos centrales que vie-
nen a reforzar la zona más débil
de los rinconeros y las que más
críticas había recibido. Sergio,
que ya fuera indiscutible con

Andrés Millán y que venía
actuando en el Villafranco, vuel-
ve al Nuevo Ramos Yerga y, con
él, llega Diego Cabrera, hasta
ahora inactivo esta temporada,
pero con pasado en el Huévar.

Por otro lado, Crespo, de la
cantera del San José y que tam-
bién jugara en el Rinconada de
Millán, está a la espera del tráns-
fer de Baleares para fichar.

Los cañameros empiezan a

verle las orejas al lobo

Andrades deja la práctica del fútbol por culpa de las lesiones.

Recupera la fe a base de goleadas y
mantiene vivo el sueño del ascenso

#RINCONADA no se rinde

Sebas González, en un duelo ante Cornejo, del Conil.

Sergio, que ya vistiera de rinconero con Andrés Millán, ha vuelto al club.

Alvi, en una imagen de archivo, ha vuelto a la disciplina cañamera.

La mejor noticia en la
derrota ante el Conil fue la
vuelta a los campos de
Cristian Mariscal, que aún
tendrá que coger la forma

#SAN JOSÉ se acerca a la zona de abajo

Tres puntos de los últimos quince destierran 
cualquier posibilidad de estar arriba y condenan 
al equipo a huir de la quema del descenso

Sólo el Ciudad Jardín, que
marcha como farolillo
rojo, ha sumado los 
mismos puntos en las 
últimas cinco jornadas



de La Rinconada Deportes

El Ayuntamiento de La
Rinconada se encuentra
actuando en la pista de atletis-
mo del Felipe del Valle con la
idea de renovar el pavimento,
que data del año 1992 y, a
mayores, incluir una serie de
elementos que son necesarios
para que las instalaciones sean
homologadas por la
Federación y poder así alber-
gar diferentes competiciones y
eventos.

Los grandes beneficiados de
esta iniciativa, a pesar de que la
reunión técnica contó con el
total de las entidades locales,
son los clubes de atletismo.
Sus presidentes valoran esta
inciativa como una gran noti-
cia. Así, María José Venteo,
presidenta del Club Atletismo
Rinconada, destacaba que
“esto es lo mejor que le podía
pasar al club”. Venteo se mos-

tró agradecida por el nuevo
pavimento y “todos los demás
elementos necesario para la
competición”. Según dijo,“con
ella mejorarán los entrena-
mientos y, con ello, el rendi-
miento de nuestros deportis-
tas, se reducirán las lesiones y
elementos como la jaula nos
harán no tener que desplazar-
nos a entrenar, a la vez que
podremos albergar competi-
ciones en La Rinconada y
grandes figuras del panorama
nacional seguro que vienen a
entrenarse en nuestras instala-
ciones, con el respaldo que ello
implica para nuestros niños y
niñas”.

Por su parte, Miguel Ángel
Gómez Cobos, presidente del
Club Atletismo Los Niños del
Barrio se manifestaba en la
misma línea: “es una noticia
muy positiva porque era nece-

sario sustituir el pavimento”.
En este sentido, -destacó- “que
no sólo será buena para los
deportistas, sino también para

el municipio, pues permitirá
albergar competiciones que
dinamizarán la economía de la
localidad”.

“Esto es lo mejor que nos
podía pasar en el Club”

El reportaje
Nueva pista en el Felipe del Valle Atletismo

XVII Trofeo 
al mejor 
jugador

Jugamos en Casa

Radio Rinconada

Protagonistas 

Cristian Mariscal
San José

El delantero volvió tras dos
meses de baja a la vanguardia del
San José en Conil. Aunque aún
tiene que alcanzar su mejor
nivel,su vuelta se convirtió en la
mejor noticia de un duelo que,
por lo demás, no dejó buenas
sensaciones a los cañameros.

Andrades
Rinconada

Después de toda su vida vincula-
do al fútbol, el bravo delantero
del Rinconada pone punto final
a su carrera.Una lesión de la que
no ha terminado de recuperarse
le ha forzado a tomar una de las
decisiones más duras de su vida.
Toda la suerte del mundo.

Oso Panda Rinconada
Gimnasia Rítmica

Las fiestas navideñas han servido
para que distintos clubes de la
localidad realicen exhibiciones y
promocionen sus respectivas dis-
ciplinas.Como suele ser habitual,
la actividad del Oso Panda ha
sido la que mayor repercusión de
público ha tenido.

Cuando está a punto de cumplirse su
décimo Aniversario, conviene recor-
dar esta inciativa que llevó a cabo la
Radio pública local y que unió a dife-
rentes mujeres de distintas genera-
ciones y que, en la mayoría de los
casos,no habían tenido contacto con
este deporte con anterioridad.

La iniciativa fue todo un éxito que se
dilató en el tiempo,con la celebración
de entrenamientos,partidos amisto-
sos y un largo aprendizaje que deri-
vó en la disputa final del Trofeo que,
independientemente del resultado,
fue toda una fiesta,y estuvo ameni-
zado por diferentes actividades que

hicieron las delicias de los múltiples
asistentes que se dieron cita en el
evento.
Tras la conclusión,se entregaron tro-
feos a los equipos participantes y se
celebró una jornada de convivencia,
cerrando un evento que supuso la
interacción de una actividad interge-
neracional y transversal a áreas
como Deportes, Mayores o
Igualdad.

Foto para el recuerdo
Trofeo Radio Rinconada
Fútbol Femenino

1.Sebas Glez      28 ptos 

2. Juanma            27 ptos

3. Jurado              26 ptos

4. Iván                 26 ptos

5.Martos             25 ptos

A.D. San José 

1.Cuevas 37 ptos

2. Joserra        33 ptos

3.Ángel          31 ptos

4.D.Gabriel  29 ptos 

5.Barriga       26 ptos

U.D. Rinconada 

Las obras en el estadio Felipe del Valle ya han comenzado.

Los presidentes de los clubes locales valoran lo que
significará para ellos el nuevo pavimento del estadio

Los presidentes de los clubes de atletismo local en el Felipe del Valle.
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El Patronato Municipal de
Deportes ha entregado a lo largo de
los últimos dos meses ayudas a diez
clubes deportivos de la localidad a
través de un convenio con Coca
Cola que ha supuesto la entrega de
32.000 euros.El Consistorio respal-
da así a diferentes entidades, con
una aportación económica a mayo-
res de la ya previamente estableci-
da.

Los clubes que han sido subven-
cionados han sido la Agrupación
Deportiva San José,que milita en la

División de Honor de fútbol, La
Unión Deportiva Rinconada, que
compite en Segunda Andaluza de
fútbol, el Club Balonmano San
José-Rinconada, que descendía la
última campaña de categoría nacio-
nal, el Club Natación Unión
Rinconada, que tiene entre sus
integrantes a una Campeona de
España por Comunidades, el Club
Gimnasia Rítmica Oso Panda, que
también sabe lo que es que sus
deportistas se cuelguen medallas en
campeonatos nacionales, el Club

Deportivo Cañamito Bike,que reci-
bió el galardón poco después de
conocerse la noticia de que,por ter-
cera vez había sido reconocido
como Escuela Modelo por la
Federación Andaluza de Ciclismo,
el Club Atletismo Rinconada, que
cada vez tiene más peso en el pano-
rama autonómico en este deporte,
el Club Bádminton Rinconada, el
conjunto más laureado del bád-
minton español con doce títulos de
campeón en sus vitrinas, y los clu-
bes de Fútbol Sala, el Tres Calles y

el San José, que firmaron el conve-
nio de manera conjunta en la sema-
na previa al primer derbi local de la
historia entre ambas escuadras y
que militan en la Segunda
Andaluza del fútbol sala sevillano.

Como señala el delegado de
Deportes, José Manuel Romero
Campos,"estas ayudas suponen un
gran apoyo a la realización de las
actividades por parte de estos colec-
tivos, unas ayudas que sirven para
que puedan subvencionar su activi-
dades y eventos".

Cabe destacar que, al margen de
esta aportación y del acuerdo previo
entre las entidades y el Patronato,
los clubes también disponen de la
cesión gratuita de instalaciones

para el desarrollo de sus entrena-
mientos y encuentros lo que supo-
ne, en términos económicos, una
importante aportación.

Tal y como explica el alcalde,
Javier Fernández, "en La
Rinconada presumimos de nues-
tros clubes no sólo por sus resulta-
dos deportivos, que también, sino
por la incansable labor de forma-
ción y promoción que realizan,por
los valores que inculcan y porque
son excelentes embajadores del
municipio en cualquier lugar".

El primer edil rinconero se refirió
a que “nosotros concebimos el
municipio como un todo y, por
tanto, todo tiene su importancia y
tenemos que velar porque funcione
lo mejor posible”.En este sentido -
continuó-, “nuestra obligación es
estar al lado de las entidades depor-
tivas y generar las mejores condi-
ciones para el desarrollo de su acti-
vidad, pues no podemos olvidar su
repercusión social y la excelente
labor formativa que realizan en lo
que a cantera se refiere”.

#DEPORTES ayudas a clubes del municipio

El Ayuntamiento y Coca Cola entregan a diez
clubes del municipio un total de 32.000 euros
a mayores de sus subvenciones

El colegio Blanca de los Ríos ha
liderado esta acción que ha recau-
dado 120 euros de la recogida de
tapones y de la empresa Muñoz
Cárdenas e Hijos

El CEIP Blanca de los Ríos inició
durante el tercer trimestre del curso
pasado una campaña solidaria de
recogida de tapones que ha culmi-
nado en octubre de 2017 y que ha
conseguido recaudar 120 euros, 60
euros de la venta de tapones y 60

euros que ha donado la empresa
Muñoz Cárdenas e Hijos que es a la
que se le han vendido los tapones.
Como explica la directora del cen-
tro, Ana Fernández, "esta campaña
surge para dar a conocer y concien-
ciar acerca de la atrofia muscular
espinal (AME), una enfermedad
neuromuscular, de carácter genéti-
co, que se manifiesta por una pérdi-
da progresiva de la fuerza muscular
y que uno de los hijos de una profe-
sora del colegio padece".

A la campaña se han sumado los
colegios Azahares, Guadalquivir y
Maestro Antonio Rodríguez.
La entrega de lo recaudado ha ido a
parar a FundAME, la Fundación de
Atrofia Muscular Espinal, y se ha
realizado en un acto en el que, coin-
cidiendo con las fiestas navideñas,
los representantes de Sus
Majestades de Oriente del colegio
Blanca de los Ríos, han hecho entre-
ga del dinero a un representante de
la fundación. 

Varios centros de la localidad realizan una campaña
solidaria para la Fundación de Atrofia Muscular Espinal

Entrega del cheque a FundAME.

Convenio con el CAR Rinconada. Romero Campos con Isabel Venteo. Fidel Gómez, del BM San José. El Club Cañamito Bike.Pepe Luis Casado, del San José.

Elvira Caballero, del Oso Panda. Convenio con la UD Rinconada. Tres Calles y San José FS firmaron juntos antes del derbi entre ambos.Convenio con el CNUR.

Durante más de un mes, las diferentes entidades han ido pasando por el

Patronato de Deportes para firmar el acuerdo que supone una inyección

económica a mayores de la aportación municipal
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NAVIDADES

El buen tiempo acompaña a la Cabalgata de Reyes
Magos en su salida excepcional el 6 de enero 

Coronación de Sus Majestades los Reyes Magos de Oriente y la Estrella de la
Ilusión en el Centro Cultural de La Villa.

La Estrella de la Ilusión lució un precioso
vestido blanco.

Los pajes del Rey Baltasar repartiendo ilusión y regalos a todos los vecinos y vecinas
que se acercaron a disfrutar del Cortejo Real.

La música no faltó en todo el recorrido haciendo las delicias del
público que no dudó en bailar.

El alcalde y la delegada de Fiestas Mayores recibieron a los Reyes Magos al inicio
de la Cabalgata en el exterior de La Villa.

La Estrella de la Ilusión, Blanca Muñoz, a su llegada a la
Cabalgata de Reyes Magos en La Villa.

Lllegada de los Reyes Magos al exterior de La Villa donde
comenzó el Cortejo Real este año.

Foto de familia de los belenistas que han participado en el
Circuito de Belenes de este año.

Las amenazas de lluvia en la
tarde del 5 de enero, día tradicional
en el que sale la Cabalgata de Reyes
Magos, obligó a la Comisión de
Festejos a cambiar el día a la maña-
na del 6 de enero, Día de Reyes.

El buen tiempo acompañó a esta
desición y el sol salió finalmente en
un día difícil de olvidar para los más
pequeños de la casa.

El Cortejo Real salió de las inme-
diaciones del Centro Cultural de La
Villa a las 10.00 horas de la mañana
y recorrió las calles más emblemá-
ticas del núcleo de San José. Su lle-
gada al núcleo de La Rinconada fue
en torno a las 12.50 horas en donde
continuó por las calles del munici-
pio y finalizó en la Plaza Rodríguez
Montes.

En total fueron 11 carrozas,reno-
vadas todas en los últimos dos años,
incluyendo el trono de los Reyes y

de la Estrella de la Ilusión con la
temática de los cuatro elementos de
aire, agua, tierra y fuego. Los más
pequeños pudieron recoger cara-
melos,ya que se tiraron 7.500 kilos
de caramelos, más de 1.500 kilos
que el año pasado, 20.000 unidades
de aspitos y gusanitos,28.000 balo-
nes de plástico y 2.000 de cuero, y
además peluches, juguetitos y otros
regalos.

Además, la cabecera del Cortejo
iba animada por la Charanga
Majareta con disfraz luminoso y
con atrezzo de insectos luminosos.
Por otro lado,los Reyes Magos iban
acompañados de 5 personajes de
animación (Patrulla Canina, Pepa
Pig, Elsa y Olaf de Frozen). En el
núcleo de La Rinconada y para ani-
mar la espera de Sus Majestades,
desde las 11.30 horas hubo activida-
des infantiles en la Plaza Rodríguez

Montes con talleres de pintacaras,
globoflexia, juegos tradicionales,
coches sin pedales y hama beads.

Al igual que en años anteriores
se pusieron autobuses gratuitos
para los desplazamientos del públi-
co entre ambos núcleos de pobla-
ción.

El Dispositivo Humano (trabaja-
dores municipales, empresas y
voluntariado,incluida la logística de
cada rey) durante el desarrollo de la
Cabalgata fue de aproximadamente
150 personas, más la participación
directa (Niños, Personajes de
Ilusión, Pajes, Beduinos...) que
supusieron otras 200 personas
aproximadamente. En total, unas
350 personas. Importante fue la
seguridad, en la que estuvo involu-
crada Policía Local, Bomberos y
Protección Civil y personal sanita-
rio con dos ambulancias.

11 carrozas recorrieron las calles más emblemáticas de la localidad en un Cortejo Real que

movió un dispositivo humano de unas 350 personas. 7.500 kilos de caramelos, 20.000 

unidades de aspitos y gusanitos, 30.000 balones y múltiples regalos se repartieron ese día
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Los más pequeños también fueron los protagonistas de las carrozas de la
Cabalgata de Reyes, siempre acompañados de sus familias.

Un numeroso público recibió la Cabalgata a su llegada al núcleo de
La Rinconada.

Imagen de uno de los Reyes Magos. Un público numeroso en los Reyes.

Los pequeños chef también tuvieron oportunidad de lucirse en la Cabalgata de Reyes y
repartieron caramelos e ilusión.

El Rey Melchor y su cortejo hicieron las delicias de
pequeños y mayores.

Baltasar,Antonio Álvarez, ‘Bizcocho. Gaspar, Antonia de los Santos.

Cortejo de beduinos aocmpañados por música, se encargaron de
repartir regalos y caramelos al público.

La Estrella de la Ilusión acompañada por su séquito,
todas de blanco y plata.

Melchor, Carmen Reinoso, en uno de los momen-
tos de la Cabalgata de Reyes Magos.

Personajes infantiles encabezaban el Cortejo Real al
ritmo de la música.

Los piratas más pequeños también quisieron estar
en este día.

Un público numeroso se agrupó 
en la esquina calle Cultura con calle Málaga.

Plaza Rodríguez Montes. Paseo del Almonazar.
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Dar a conocer la historia,costum-
bres y el patrimonio es una de las
premisas que el Museo de La
Rinconada trabaja a lo largo del año
con distintas actividades y talleres
dirigidas a los centros educativos del
municipio,a las familias y a todas las
personas interesadas en indagar más
sobre su pasado.

Recientemente, La Villa, sede del

Museo,acogió un taller sobre juegos
romanos en los que participaron
alrededor de una treintena de niños
y niñas que tuvieron la oportunidad
de jugar como lo hacían sus antepa-
sados romanos.Así, entre las curio-
sidades que pudieron descubrir fue-
ron diversos juegos que han llegado
a la época actual como los dados, el
tres en raya o el trompo.

Los primeros que disfrutarán de
una Erasmus+ serán tres jóvenes del
municipio que se irán a Baconi
(Nápoles-Italia) para formarse en
producción de vídeo y marketing.
Asimismo,también se está ultiman-
do otra formación en Atenas sobre
integración laboral de sectores desfa-
vorecidos y en las Islas Azores para
capacitación de trabajadores juveni-
les sobre innovadores rurales.

Y es que el Centro Joven 'La

Estación' acoge la Oficina Técnica de
Erasmus+ en La Rinconada, que
gestionada por el área de Juventud
trabaja las líneas de este programa
europeo dedicadas a la juventud,
como son intercambio juvenil
(Youth Exchange), formación y
seminarios (Training Course and
Seminar) y voluntariado europeo
(European Voluntary Service).

Como explica la delegada del área,
Mercedes Bueno,"el programa per-

mite a los participantes ganar com-
petencias idiomáticas,experiencias y
formación.Además,estos proyectos
suponen coste 0 para las personas
participantes ya que cubre aloja-
miento, manutención y gastos de
viaje".La edil resalta también que es
importante acudir a la Oficina para
inscribirse y de ese modo buscar qué
tipo de línea se adapta más a las
necesidades del solicitante.

Si también estás interesado en

vivir una experiencia en el extranje-
ro puedes informarte en el Oficina
Técnica Erasmus+ en el Centro
Joven 'La Estación’, los lunes de
16.00 a 20.00 horas. También en el
Centro de Información Juvenil (ubi-
cado en 'La Estación') de lunes a

viernes por la mañana y de lunes a
jueves por la tarde.
Email:
larinconada.aeuropa@gmail.com.
Facebook
@areadejuventud.larinconada /
@amigosdeeuropa

Los primeros jóvenes Erasmus 
del municipio irán a Italia
La delegada de Juventud, Mercedes Bueno, explica que "estos proyectos 

suponen coste 0 para las personas participantes ya que cubre alojamiento,

manutención y gastos de viaje"

Alrededor de una veintena de
jóvenes de entre 5 a 11 años se han
dado cita en el Centro Joven 'La
Estación' para participar en el pro-
grama del área de Juventud
'Animateca en Blanco', que se ha
celebrado los días 26,27,28 y 29 de

diciembre y 2, 3 y 4 de enero.
Junto con sus monitores, los

participantes han realizado activi-
dades deportivas, manualidades,
videojuegos, juegos de mesa, jue-
gos grupales,proyecciones, recrea-
tivos o repostería, entre otras

acciones.
La delegada de Juventud,

Mercedes Bueno, que ha visitado
en diversas ocasiones a los usua-
rios y usuarias del programa ha
comprobado el buen desarrollo del
mismo y ha destacado que "es un
programa con el que ofrecemos
una alternativa de ocio diferente
en la que los chavales aprovechan
su tiempo libre durante las vaca-
ciones navideñas,al mismo tiempo
que posibilitamos a sus padres y
madres una mejor conciliación de
la vida laboral y familiar".
Además, ha señalado que
"Animateca permite a los asisten-
tes disfrutar de estos días jugando,
aprendiendo y conociendo a nue-
vos amigos y amigas de su edad".
Tras las fiestas navideñas,
Juventud continuará con su pro-
gramación dirigida a los y las jóve-
nes de la localidad.

21 jóvenes participan en 
el programa Animateca en Blanco

La delegada de Juventud visitó a los participantes de Animateca.

#EXPERIENCIA EUROPEA becas erasmus+

Este programa lúdico permite la conciliación familiar y ofrece una alternativa

de ocio diferente para aprovechar el tiempo libre en vacaciones

Mercedes Bueno con los jóvenes becados.

#OCIO JUVENIL conciliación familiar

El Museo de la Rinconada celebra

un taller de Juegos Romanos

Alrededor de treinta niños y niñas participaron en

esta actividad en la que conocieron diversos

juegos de esta época

#CULTURA conocer la historia

Participantes del taller de juegos romanos.
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Hablar de los orígenes de la
tienda de ropa Milenium es
hablar de historia viva de nuestro
municipio, y es que Juan de la
Setefilla lleva más de 50 años
dedicándose al sector textil en La
Rinconada, toda una vida con una
sonrisa detrás de su mostrador.
Anteriormente regentaba la
famosa tienda de ropa
Confecciones Setefilla, de ahí que
todo el mundo lo conozca en
nuestro pueblo por "Juan de la
Setefilla".

Fueron más de 20 años los que
Juan estuvo trabajando en
Confecciones Setefilla, una tienda
de toda la vida que casi todos los
rinconeros y rinconeras hemos
conocido o en la que hemos entra-
do alguna vez.

En sus inicios Confecciones

Setefilla se encontraba en la calle
San José, bajando el antiguo
puente, para más tarde mudarse a
la esquina que se encuentra al
comienzo de la calle Cultura,

donde estuvo la mayoría de su
historia, y luego se trasladó a la
calle Málaga donde estuvo más de
10 años.

Fue en noviembre de 1999
cuando Juan decide abrir en el
número trece de la calle Málaga
su actual tienda, Milenium. Una
tienda con ropa para hombre,

mujer, con ropa juvenil, comple-
mentos, trajes de chaqueta, que
siempre ha estado a la última
moda, trabajando con marcas de
ropa muy conocidas que solo
podemos encontrar en esta tienda
de nuestro municipio. Lo que
siempre ha diferenciado a este
negocio y también a los anteriores
que ha tenido Juan es el trato tan

humano y amable que recibimos
por su parte. Un trato no compa-
rable al de las grandes superficies,
ya que a Juan “le encanta hablar
con sus clientes, conocer sus pro-
blemas y a veces llega al punto de
conocer la talla de muchos de
ellos”, señala Juan.

Es un hombre muy comprensi-
vo que en épocas de crisis ha sabi-

do tratar a sus clientes y conocer
sus circunstancias, llegando inclu-
so a dar facilidades de pago sin
ningún tipo de interés, un gesto
muy noble por su parte.

Como en todos sitios, la crisis
llegó a Milenium, que aguantó
con mucho esfuerzo y a duras
penas,pero supo hacerse un hueco
en los tiempos de dificultad y
seguir adelante hasta día de hoy.

El próximo marzo y después de
más  50 años entre telas y boto-
nes, Juan por fin se jubila, un
merecido descanso tras toda una
vida dedicada al público detrás de
su mostrador.

Con motivo del cierre,su tienda
Milenium está en liquidación,una
ocasión perfecta para hacer unas
compras donde podemos encon-
trar muchas ofertas interesantes
en moda de hombre y juvenil, en
moda de mujer y en complemen-
tos. Una oportunidad perfecta
para comprar ropa de primeras
marcas por un precio bastante
más bajo que en las grandes
superficies.

Dónde encontrarla:
Calle Málaga, número 13.

Juan de la Setefilla, toda una vida dedicada
al negocio textil en La Rinconada
Tras más de 50 años, este vecino del municipio se

jubila el próximo mes de marzo

Juan de la Setefilla en su tienda Millenium que cerrará por jubilación.

Agustín Pacheco, de 46 años,
llegó al mundo de la fotografía
desde que era pequeño, un
hobby apasionante que se fue
convirtiendo en su profesión
actual.

Como explica él mismo:
"todo empezó cuando siendo
muy joven tuve la oportuni-
dad de ver y participar en el
mágico proceso que era por
aquel entonces tomar una
fotografía, revelar su negativo

y positivarla en papel fotográ-
fico. Fue un hito importante en
mi vida y supe que tarde o
temprano volvería a él”.
Asimismo señala que “la foto-
grafía ha evolucionado bastan-
te desde entonces y yo mismo
con ella, depurando mi estilo y
adquiriendo conocimientos y
técnicas con las que no sólo
expreso mi arte, sino que pro-
porciono a mis clientes el
soporte de sus recuerdos".

Autodidacta, también ha
participado en cursos de foto-
grafías con profesionales del
sector, cursos on line y se ha
formado en los programas de
edición más actuales.

"Para mí el salto de analógi-
co a digital supuso un salto
brutal incrementando aún más
mi creatividad, los actuales
programas de edición nos per-
miten a los profesionales del
sector ser más artísticos".

En el mes de octubre del
pasado año se embarcó en
transformar su pequeño estu-
dio en una tienda abierta al
público, un espacio multiusos
que transforma en estudio de
fotografía. "La crisis económi-
ca me llevó a meterme en la
fotografía a nivel profesional,
y a ser emprendedor. En este
mundo cambiante, en el que el
sector digital avanza, muchos
de mis clientes echaban en
falta una tienda física el trato
humano. Así que decidí

embarcarme en transformar
mi pequeño estudio en una
tienda abierta al público".

Agustín también explica que la
mayor parte del trabajo se rea-
liza en exteriores así que no es
necesario contar con un espa-
cio de grandes dimensiones.

En la calle San Cristobal,

número 32, este fotógrafo
ofrece a sus clientes reportajes
de boda, comuniones, eventos,
books personales, álbumes
familiares y lo que está tan de
moda hoy día como son foto-
grafiar los embarazos y los
new born, fotografías artísticas
de recién nacidos. También
hace fotos de pequeño forma-
to, en definitiva, se adapta a lo
que el cliente necesite.

"A la hora de realizar las
fotografías doy prioridad a la
naturalidad, intento que por
ejemplo, una pareja de novios,
no note que estoy ahí, quiero
que sean ellos, aunque claro
siempre me adapto a lo que
desean", afirma.

Trabaja con equipo Nikon y
con lentes luminosas porque
destaca que es lo que más cali-
dad da a la fotografía.

Si estás interesado puedes
encontrar este negocio en:

Agustín Pacheco Fotógrafo
C/ San Cristóbal, número 32
Lunes a viernes de 10.00 a

14.00 horas y de 17.00 a 20.00
horas. Sábados de 10.00 a
14.00 horas.

Teléfono: 646545858
www.agustinpacheco.com
Facebook e Instagram:

Agustín Pacheco Fotógrafo

Nuevo estudio fotográfico Agustín Pacheco, fotografías
naturales para atesorar recuerdos

#EMPRESA calle san cristobal, número 32

Agustín Pacheco en su tienda en la calle San Cristobal.

#EMPRESAS calle málaga, número 13

En la calle San Cristobal, número 32, Agustín ofrece a sus clientes instantáneas únicas de bodas, 

comuniones, embarazos, new born, sesiones familiares, eventos o books personales

Teléfono: 646545858
www.agustinpacheco.com
Facebook e Instagram:
Agustín Pacheco Fotógrafo

El horario de la tienda es
de lunes a viernes mañana
y tarde y los sábados por
la mañana

"A la hora de realizar las
fotografías doy prioridad a
la naturalidad, aunque
depende del cliente”

Con motivo de su cierre, la
tienda está en liquidación
y tiene ofertas interesantes
en moda hombre y mujer



Desde el 8 de enero al 4 de febrero, el
horario será de lunes a viernes de 9 a
22.30 horas, sábados de 10 a 19 horas y
domingos de 10 a 14 horas. Este horario
se hace a través de la evaluación realiza-
da y usos de los estudiantes en la ante-
rior edición

Tener un espacio adecuado en el que
estudiar para preparar los exámenes y
compartir conocimientos con otros estu-
diantes es posible gracias a una nueva
edición del programa del área de Cultura,
Estudio Abierto, que vuelve en 2018 para
los períodos de invierno y de primavera.
Así, desde el 8 de enero al 4 de febrero las
bibliotecas municipales de La Rinconada
y de la Hacienda Santa Cruz ampliarán el

horario de su sala de estudios.
El formato, duración y horario elegido
nace de la evaluación y cuestionarios de
seguimiento que se realizan en cada edi-
ción para la captación de propuestas de
mejora y sugerencias por parte de los
estudiantes. Sobre esas evaluaciones se
planifica la siguiente temporada.
Asimismo, en cada Estudio Abierto se
lleva un control de usos y asistencia al
programa por franja horaria. Así puede
testarse las franjas que objetivamente
tienen demanda real y las que no cuen-
tan apenas con usuarios. De este modo,
por ejemplo, gracias a aportaciones reci-
bidas se vio positivo ampliar el número
de semanas en el año en los diferentes
periodos en función de los exámenes de
las distintas Universidades y se han
detectado igualmente, las preferencias
de estudio, que según la media de los
últimos años se concentran en los hora-
rios propuestos.
Como explica la delegada de Cultura,
Raquel Vega, "es un programa vivo
que está incluido en el Plan Joven de
La Rinconada y que se nutre del estudio
de usos por franja horaria y de las
demandas recibidas y efec-tivamente
comprobadas".
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"Nuestra #MarcaCultura es
fuerte, inconformista, sensible y
vigente. Desde el área de Cultura
trabajamos para hacer la cultura
accesible a la ciudadanía, para todas

las edades,dando oportunidades a la
creación en sus distintas vertientes,
apoyando el talento local.Para nos-
otros la cultura implica valor añadi-
do para todo un pueblo, es historia,
es arte,es identidad,es diversidad,y

así hemos planteado los primeros
seis meses con una completa pro-
gramación que abarca teatro,músi-
ca, danza, flamenco, literatura,
escultura, pintura, patrimonio y
memoria histórica", señala la dele-
gada de Cultura, Raquel Vega, para
presentar las nuevas propuestas
que coparán los meses de enero a
mayo.

El Centro Cultural de La Villa se
convertirá en el núcleo cultural del
municipio los próximo meses. En
enero vuelve el esperado 'Toy's
Musical.El musical de los juguetes'
a cargo de la Asociación Cultural
Cristo del Perdón. Por su parte,
Sennsa Teatro llega con 'Mujeres
eternas. El triunfo de la justicia',
bajo la dirección y dramaturgia de
José Manuel Mudarra, una reivin-
dicación a la mayor de las justicias:
la igualdad.

Tras los carnavales que cobrarán
vida en el Centro Cultural Antonio
Gala, en el mes de marzo, la artista

Joana Jiménez llena las tablas del
teatro de La Villa con su voz y su
repaso por la esencia de la Semana
Santa de Andalucía. Jonás Campos
vuelve a su municipio con 'El día

que nací yo',un homenaje a sus 10
años de carrera musical. Aura
Flamenca pone sobre el escenario
'Ra, dios de dioses', ópera flamenca
que defiende la danza, el teatro y la
música bajo el manto del flamenco.

Abril trae a la compañía del bai-
laor Isaac Tovar en su primer espec-
táculo en solitario,'Añejo',en el que
transmite la esencia propia del arte
más universal mediante el cante, el
toque y el baile. Más flamenco con
la Orquesta Filarmonía de Sevilla
bajo la dirección de Jerome Ireland
con 'Flamenco Sinfónico'. Desde el
CRAES, La Trastería ffvs represen-
tan 'Las cuñadas', un homenaje a
esas mujeres que han hecho su pro-
pia revolución tranquila. Rafa Coca
dirige este texto de Michel
Tremblay.

El broche de oro lo pone Manu
Sánchez con su último espectáculo
'El buen dictador', un lobo con piel
de cordero que propone un dictador
"buena gente".

La Sala Maga acoge las exposicio-
nes de la muestra colectiva de
Start'18,las obras de Agustín Israel,
ganador del último Certamen de
Pintura Villa de La Rinconada, las
fotografías de Le Volé sobre 'Sentir

flamenco' y las mejores obras de la
nueva edición del Concurso de
Pintura del municipio.

El Museo de la Rinconada conti-
núa con sus actividades y talleres
para dar visibilidad al patrimonio
local, además se homenajea en
Memoria Histórica en su cuarenta
aniversario al 4D. Los libros tienen

cabida en la Feria del Libro y en las
bibliotecas municipales, y el arte
vuelve con contARTE. La calle se
llena de Cultura con Esprim, esce-
narios de primavera, y los centros
educativos disfrutan de Abecedaria.

Cultura
La Sala Maga acogerá las exposiciones de Start’18, las
obras de Agustín Israel, fotografías de flamenco de Le
Volé y mejores obras del Certamen Pintura La Rinconada

La nueva programación de los Centros Culturales lleva
impresa la #MarcaCultura de La Rinconada
La Villa será el epicentro de las propuestas escénicas para el primer semestre del año. Nueve espectáculos, cuatro exposicio-

nes en la Sala Maga, así como, la Feria del Libro, contARTE y Start. Sumarán también Esprim, el Museo y Abecedaria

Alrededor de 600 personas
han participado en este certa-
men que cada año organiza la
Biblioteca Municipal de San
José y el área de Cultura. Los
ganadores han recibido una
bicicleta y un libro

La Biblioteca Municipal de San
José y el área de Cultura han
premiado los trabajos de
Mario Espina Jiménez, de 9
años, alumno de 4º B de
Educación Primaria del CEIP

Maestro Antonio Rodríguez y
de Marta Luisa Romero
Aguilar, de 12 años, alumna de
1º de ESO del Colegio San José,
como los mejores trabajos pre-
sentados en el Concurso de
Tarjetas de Navidad que cada
año organiza. El jurado ha ele-
gido estos dibujos por su
representación del espíritu
navideño y la tradición de estas
fechas.
En esta edición se han presen-
tado alrededor de 600 trabajos

para las dos categorías existen-
tes. La primera dirigida al alum-
nado de Infantil y de Primero a
Cuarto de Primaria y, una
segunda categoría, para los
escolares de quinto y sexto de
Primaria, ESO y resto de parti-
cipantes.
Los ganadores han recibido
una bicicleta y un libro cada
uno, que les ha sido entregado
por la delegada del
Ayuntamiento, Trinidad
Romera, que ha felicitado a los
premiados por el buen trabajo
realizado y por participar en un
concurso que se organiza
desde la biblioteca.
Por su parte, la delegada de
Cultura, Raquel Vega, destaca
que "nuestras bibliotecas
municipales no son simple-
mente depósitos de libros, son
entes vivos en continua siner-
gia con sus usuarios y usuarias,
así como con el público en
general. Para ello trabajan a lo
largo del año en múltiples acti-
vidades encaminadas al
fomento de la lectura. Al amor
a las letras con cuentacuentos,
clubes de lecturas, encuentros
con autores, celebraciones del
Día del Libro… un amplio calen-
dario que cuenta con acciones
ya consolidadas como este cer-
tamen de tarjetas navideñas".

Isaac Tovar.

Mario Espina y Marta Luisa Romero 
ganan el Concurso de Tarjetas de Navidad

‘Ra, dios de dioses’ . Cartel de ‘El Buen Dictador’.

Ganadores y familiares del Concurso de Tarjetas.

Las bibliotecas municipales de 
La Rinconada y la Hacienda amplían
horario para el período de exámenes



Los tradicionales conciertos de
Navidad, que realiza cada año en La
Villa, contaron con la colaboración de
grupos locales y de una coral polifónica

La Banda Municipal de Música
Cristo del Perdón de La Rinconada
ha organizado dos conciertos de
Navidad que se celebraron el pasado
día 21 de diciembre y el 12 de enero,
en un escenario que la ha visto cre-

cer,el Centro Cultural de La Villa.
Como explicaba en una entrevista

reciente en Radio Rinconada el
director de la Banda,Carlos Alcauza,
"todos los años por Navidad hace-
mos un concierto especial que inten-
tamos sea novedoso, que sorprenda
y que demuestre nuestro trabajo
diario,y este año hemos dado vida a
una idea que ya teníamos en mente
y que es un especial de rock sinfóni-

co".
De este modo, el público asis-

tente disfrutó de versiones de
Queen, Metallica, Pink Floyd,
Survivor, Deep Purple, John

Miles y Jesucristo Superstar. Para
ello la Banda contó con la colabora-
ción de los grupos de rock locales:
Pulse, Kancerbero y Reckless; así
como de la Coral Polifónica de la
Veracruz, con la que ya había traba-
jado anteriormente.También estuvo
el coro de la Escuela de Música."Hay
muchas horas de ensayo detrás de
esta propuesta musical, la dificultad

principal es unir a una banda con un
grupo de rock,pero he de destacar la

profesionalidad y el buen hacer de
estos grupos de nuestro municipio”.

Junto con el Museo de La Rinconada
trabajarán con los institutos de la locali-
dad para rendir un homenaje a esa
movilización popular que culminó con
el referéndum del 28 de febrero de
1980. El alumnado trabajará los conte-
nidos y culminará con una exposición
en el mes de junio

A lo largo de los próximos dos trimestres,
el alumnado de la ESO de institutos de la
localidad van a participar en el proyecto
del área de Memoria Histórica y del
Museo de La Rinconada para celebrar el

40 aniversario de las manifestaciones del
cuatro de diciembre de 1977 en la que
el pueblo andaluz demandaba la auto-
nomía andaluza y que culminó el 28 de
febrero de 1980 con el referéndum
sobre la iniciativa del proceso autonómi-
ca. "El 4D fue una jornada reivindicativa
y solidaria, en la que el pueblo andaluz
señaló con toda nitidez su voluntad de
participar de forma protagonista en la
construcción de su propio futuro.
Entendemos como primordial que la
ciudadanía conozca estos hechos y la
aportación andaluza a la configuración

del modelo territorial español, siempre
en un combate pacífico y democrático.
Por ello nos vamos a sumar a la conme-
moración de este hito que culminó con
la consulta el 28F de 1980 y para ello
impulsaremos actividades divulgativas",
explica la delegada de Memoria
Histórica, Raquel Vega.
De este modo, los y las estudiantes tra-
bajarán los contenidos en clase y realiza-
rán la introducción y el contexto históri-
co que culminará en el mes de junio con
una exposición en la Sala Maga que
recogerá el contenido trabajado junto
con fotografías históricas cedidas por el
Centro de Estudios Andaluces. Como
señala la directora del Museo, Maribel
Rodríguez, "queremos que los y las jóve-
nes reflexionen sobre el marco territorial
de España, en un momento en el que se
está debatiendo esta cuestión".
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El municipio se convierte en una de las
95 sedes de todo el mundo, que el día
28 de enero, congregarán a cerca de
5.000 participantes de 21 países, inter-
conectados entre sí y que serán partíci-
pes de todos los actos a nivel mundial
en directo

El Centro Cultural de La Villa se converti-
rá, el próximo 28 de enero, en una de las
sedes de Sculpture Network Start'18, un
festival internacional diseñado para cele-
brar y promover la escultura y el arte con-
temporáneo en todo el mundo. 
Alrededor de 5.000 artistas, coleccionis-
tas, profesionales del arte y amigos de las
artes, se darán cita en 95 espacios de 21
países a través de programas individuales
en el que se crearán encuentros con
artistas actuales y sus obras de arte, se

celebrarán intercambios de ideas, y se
harán nuevos contactos y experiencias.
Todo ello conectado a través de Internet
en torno a una red que celebrará la escul-
tura contemporánea y la situación actual
del arte de una manera informal y amis-
tosa. En esta edición de 2018, La
Rinconada formará parte de este evento
mundial, siendo junto con Málaga la
única de Andalucía y formando parte de
las 10 que participan en toda España.
Como señala la delegada de Cultura,
Raquel Vega, "nuestro municipio estuvo
presente en 2017 a través del CRAES y de
nuestro artista local Ignacio Arias, este
año hemos querido implicarnos aún
más en nuestro firme compromiso de
llevar el arte contemporáneo, muchas
veces un gran desconocido, a toda la ciu-
dadanía. Creemos en la cultura y por

encima de todo creemos en una cultura
democrática para todas y todos".
Belleda López, la organizadora, comisaria
y coordinadora del acto, afirma que "este
año, como novedad, el acto del
START'18, en lugar de ser una presenta-
ción de 20 diapositivas a 20 segundos
cada una y es el tiempo que tienen de
presentación los ponentes uno detrás de
otro sin descanso, seguido y sin presenta-
ciones, como en años anteriores, estará
conducido por el personaje de Rocío
Viajera (Inma Pinilla), todos los artistas
pasarán por su salita de START y serán
entrevistados por ella. Podremos ver
algunas de sus obras en el transcurso de
la entrevista y descubriremos sus nuevos
proyectos artísticos".
Así los artistas invitados serán Sergio
Romero (artista), Rafa Coca (actor y direc-

tor de teatro), Rafael Burgos (fotógrafo),
Francisco Rovira (imaginero contempo-
ráneo), Carlos Dovao (artista, pasajero Z),
Nuñezdedios (artista), Eva Morales, Irene
Villén y Noelia Arrincón (gestoras cultura-
les de ArtSevilla), Anastasio Castizo (artis-
ta) y Abel Ippolito (ilustrador e historietis-
ta) que presentará su novela gráfica KIWI
que estará a la venta en el hall.
Este año, el invitado especial es Javier
Velasco, un artista de reconocido presti-
gio internacional y muy conocido por

todos en el mundo del arte contemporá-
neo, que dará consejos muy interesantes
para trabajar con éxito en este mundo
artístico.
También y como actividad extraordinaria
se expondrá una muestra colectiva de los
artistas participantes en la Sala Maga del
22 al 11 de enero.
Para asistir al START'18 solo hay que
seguir el link e inscribirse, la asistencia es
libre y gratuita: https://civicrm.sculpture-
network.org/en/view/event/934

Cartel de Start’18 que se celebra el 28 de enero en La Villa.

La Rinconada, sede del festival 
internacional de escultura 
y arte contemporáneo Start'18

Memoria Histórica conmemora 
el cuarenta aniversario de 
las manifestaciones del 4D

Imagen del 4D del Centro de Estudios Andaluces.

La Villa acogió el cierre de trimestre
del Conservatorio Elemental de
Música 'Miguel Hernández Garrido',
con música tradicional de estas
fechas. La entrada se canjeó por un
kilo de alimentos

Cada cierre de trimestre del año,el
Conservatorio Elemental de Música
'Miguel Hernández Garrido' orga-
niza un concierto en el que el alum-
nado demuestra todo lo aprendido

en sus clases.Asimismo,también en
los últimos años han decidido que
las entradas se canjean por un kilo de
alimentos que posteriormente
donan a las cáritas del municipio.

El Centro Cultural de La Villa fue
testigo de un emotivo concierto de
Navidad en el que sonaron melodí-
as tradicionales y clásicas típicas de
estas fechas.El espectáculo contó con
la participación de la Agrupación de
Cuerda y la Agrupación de Viento
del conservatorio. Además, el tenor
Miguel Arjona participó en el espec-
táculo cantando 'O Sole Mio'.

Alrededor de 115 estudiantes
estudian este año en el
Conservatorio. Un curso que, tal y
como explicó el director del centro,
José Vizcaino,"cuenta con un profe-
sorado profesional ilusionado y que
hace que los alumnos y alumnas
que estudian aquí sientan el amor
por la música que a todos nos une".
El Conservatorio ofrece diferentes
especialidades como piano, guitarra,
violín,saxofón,clarinete y trombón.
Además, como materias comunes
tienen lenguaje musical,coro y exis-
ten dos agrupaciones.

La Banda ofrece dos conciertos con 
el rock sinfónico como protagonista

Concierto solidario de Navidad del Conservatorio
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La inmediatez es, quizás, el mayor
rasgo de identidad de los medios de
comunicación. Una inmediatez que
se ha acentuado con la irrupción de
las Redes Sociales y que siempre ha
sido la bandera de la Radio.Y dentro
de la apuesta municipal por usar el
104.7 como altavoz de la agenda de
la localidad, el programa ‘El
Escaparate’ sigue recibiendo a prota-
gonistas que aúnan varias cosas en
común:son rinconeros o desarrollan
su actividad en La Rinconada, y tie-
nen algo que aportar a la vida social
del municipio.
Recientemente,por los estudios ubi-
cados en Plaza Maracena,han pasa-

do los ediles Raquel Vega,que anali-
zó el premio concedido a La
Rinconada como ejemplo de muni-
cipio emprendedor, como ha sido
reconocido a nivel autonómico,
Antonio Marín, que se centro en la
actividad que coordinan las áreas de
Educación y Juventud y que permi-
te a los estudiantes de Primaria
conocer el funcionamiento del Pleno
Municipal,Nadia Gallardo,que ana-
lizó la apuesta municipal en lo que se
refiere a actividades navideñas,
Rafael Reyes, intimiamente relacio-
nado con la anterior, pues se centró
en la campaña de comercio que ha
desarrollado el Consistorio para

dinamizar la economía local en este
sector con motivo de las fiestas navi-
deñas,y Juan Carlos Expósito,que se
centro el programa LiderA.
En el plano técnico, Sergio Moreno
se ha entrevistado con Fran
Rodríguez, del Patronato de
Deportes, con motivo de la
Chocolata Navideña,Cristina Ridao,
que habló sobre el programa
‘Ciudades ante las drogas’,y Cristina
García ha evaluado el mercadillo
anual que realizan los usuarios del

Centro de Personas con
Discapacidad de La Rinconada.
En el plano social, han intervenido
anabel Rueda,para hablar del jurado
infantil del ‘Festival de Teatro para
Niñas y Niños’, Francisco Valle,
director del concierto de Navidad del
Conservatorio, Rafael Porras,
Hermano Mayor de la

Resurrección, sobre el Belén
Viviente de La Hermandad, la doc-
tora Inmaculada Cosano, sobre el
Aula de Salud sobre el ictus, Nuria
González, sobre el programa de
Voluntariado de Medio Ambiente e
Igualdad, y el equipo de Tecno San
José,que analizó sus proyectos cien-
tíficos. En el plano cultural y con
motivo del Especial de Nochebuena,

Antonio González, ‘El Cabrerillo’,
Antonio Carrión y María San José,
regalaron su arte a los oyentes, a la
vez que aprovecharon para promo-
ver y difundir sus nuevos proyectos
en forma de discos, actuaciones y
actividades que se desarrollan al
abrigo de la Peña Flamenca ‘El
Búcaro’,de la que también hablaron
en las ondas.

‘El Escaparate’pasa
revista a la actualidad

Diferentes personalidades de la vida social de La
Rinconada dejan su testimonio en las ondas, lo
que ayuda a promover sus actividadesRadio y ocio

Antonio González, ‘El Cabrerillo’, presentó su nuevo disco en la Radio.

María San José habló de sus proyectos en el especial Nochebuena.

El equipo de Tecno San José, en el estudio de Radio Rinconada.

El especial Nochebuena
contó con el arte en
directo de ‘El Cabrerillo’,
María San José y
Antonio Carrión

La Tertulia Deportiva de la
Radio sigue su curso y, tras el
parón navideño, regresó a las
ondas con la visita del Club
Deportivo San José Fútbol Sala,
que analizó la temporada del
primer equipo, el año de su

vuelta a Primera Provincial, y de
sus escalafones inferiores, el
alma de la entidad.
El presidente, Manuel
Camúñez, y el colaborador
directivo y técnico, Fran Gómez,
fueron los invitados a bar La
Torre, en El Cáñamo.

El San José de Fútbol Sala,

protagonista en las ondas

#TERTULIA DEPORTIVA bar la torre

Imagen promocional de Rocktopía, nuevo espacio de la Radio.

El presidente, Manuel Camúñez, y el colaborador, Fran

Gómez, analizaron la actualidad del cuadro cañamero

Fran Gómez y Manuel Camúñez, en la sobremesa en bar La Torre.

La solidaridad y el trabajo
social del tejido asociativo
rinconero es también un
tema recurrente en el
magazine matinal

Rocktopía, una propuesta distinta

#NUEVOS PROGRAMAS musicales

Rocktopia presentado y dirigido
por Rafa Llorente, es un espacio
musical dedicado al mundo del
Rock, aunque desde un ángulo
diferente, en el que tienen lugar
de privilegio tendencias que van

del Rock Sinfónico al Metal
Progresivo e instrumental,
pasando por el Rock Clásico o el
Hard Melódico. Música con acti-
tud y sin falsas apariencias. Así
es Rocktopia.
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Av. Cristo de la Resurrección, 15. Local C 955 798 392
C/ Prolongación Carretera Nueva, 66 955 797 101
Virgen de Gracia, 1 955 797 875

Guardias en el núcleo de La Rinconada Guardias en el núcleo de San José La Rinconada

Avda La Unión 3 Lc 6 955 415 454
C/ Alberto Lista 954 790 726
C/ El Mocho, 29 955 793 346
C/ Foro de Ermua, 3 Lc 6 954 792 339
C/ Los Carteros, 122 954 790 137
C/ Los Carteros, 90 955 790 607
C/ Madrid 954 790 234
C/ Rubén Darío, 5 955 793 604
Ctra. Bética 954 790 061

Farmacias de Guardia

Vuelve ‘Toy’s Musical. El Musical de los Juguetes’ de la Asociación
Cultural Cristo del Perdón. El próximo 19 de enero a las 18.00 horas
en el Centro Cultural de La Villa. Precio único: 10 euros.

Felicitaciones

Era aquel principio del 82 un tiempo en el
que UCD lo gobernaba todo llegados, como
estábamos, de la gran jugada de Adolfo
Suárez de desmontar el Movimiento y
montar la nueva monarquía, pero era tam-
bién, un tiempo en el que todos teníamos
presente que, después de esa suprema habi-
lidad el mismo Suárez a nosotros,y a media
España, intentó quitarnos la posibilidad de
ser tan autónomos como catalanes y vascos
y hasta nos mandó a Lauren Postigo para
que nos recalcara hasta en los programas
deportivos, ‘andaluz, éste no es tu referén-
dum’.Y,mayo del 82,lo que nadie recuerda,
por decirlo de alguna manera,es que la cabe-
za de UCD y de España entera era un tal
Calvo Sotelo o sea la esfinge,la estatua,el dis-
tinto y distante, una pena de hombre (una
pena de hombre políticamente hablando,
naturalmente).
Su mérito, el haber cogido las riendas de
UCD y del Gobierno tras el golpe de Tejero,
aunque bien es verdad que en ambos se
mantenía -directa o indirectamente- gracias
al apoyo secreto del PSOE.
Y llegó la campaña electoral de las 1ª andalu-
zas y en seguida se vio que, por desgracia,
comenzaba una nueva España: nadie expli-
caba un programa,nadie decía lo que quería
hacer, nadie concretaba el futuro de
Andalucía porque todo era insultarse, todo
afearse conductas o el pasado, primero ’de
cierta manera’, pero después abiertamente
porque todos veían que el momento era

clave ya que los andaluces no íbamos a sos-
tener por nada del mundo a la omnipresen-
te UCD y entonces ¿quién iba a ocupar su
lugar?
Y por esos derroteros siguió la campaña con
asiduas visitas de todos los partidos a todos
los pueblos (cosa que también era la primera
vez que se hacía), especialmente a los de
zonas -por ejemplo el Aljarafe- cuya tenden-
cia no estaba segura (a nosotros, pues, nos
visitaron poco ya que nuestra tendencia la
teníamos clarita desde hacía 40 años,sólo por
3 veces vinieron los del PCE y únicamente
porque iban de paso de un mitin en Alcalá
del Río a otro en Brenes).
Y llegó el día de la votación, 23 de mayo, y
nosotros votamos 299 a UCD,675 a AP,263
al PSA,4.217 al PSOE y 1.746 al PCE,sien-
do el resultado final de 66 escaños para el
PSOE en el Parlamento andaluz,17 AP,sólo
15 UCD, 8 el PCE y 3 el PSA o sea ¡una
hecatombe, una verdadera catástrofe: UCD
adelantada hasta por AP! pensábamos todos,
¿se consolidaría el PSOE,alcanzaría los mis-
mos niveles en el resto de España,seguiría su
as censo esa AP que había llegado a sorpren-
dernos en Andalucía...?
Después hemos sabido que aquellas prime-
ras elecciones regionales fueron realmente
cruciales porque, en mi opinión, con ellas
habíamos acabado la Transición que, para
bien y para mal, había hecho UCD, y había
empezado una cosa nueva, había empezado
el verdadero periodo democrático.

Historiador Local

Manuel Alfonso Rincón

25 aniversario de las 1ª 

elecciones andaluzas

‘Mujeres eternas. El triunfo de la justicia’ de
Sennsa Teatro
La compañía Sennsa Teatro llega a La Villa el
próximo 26 de enero a las 21.00 horas con la
obra ‘Mujeres eternas.El triunfo de la justi-
cia’.Precio único:7 euros.

Museo se Come. Certamen de dulces
Un año más, el Museo de La Rinconada
organiza su ya tradicional Concurso y
degustación de dulces que llega a su cuarta
edición. Un certamen ya consolidado y que
se celebrará en el Centro Cultural de La Villa
el próximo 19 de enero.Las categorías en las
que se pueden participar son:dulces tradicio-
nales,repostería infantil,repostería creativa y
repostería alternativa y saludable.
Todas las personas interesadas en presentar-
se pueden solicitar más información e ins-
cripción en: museo@aytolarinconada.es, o

bien en los teléfonos 677047591 -
955792439 (dejar mensaje en contestador).
También pueden acercase al Museo en su
horario de apertura. Este es miércoles de
10.00 a 13.00 horas,jueves y viernes de 17.00
a 20.00 horas,sábado de 10.00 a 14.00 horas
y de 17.00 a 20.00 horas, y domingos de
10.00 a 14.00 horas.

La Rinconada acoge Start’18
El municipio se convierte en una de las 95
sedes de todo el mundo, que el día 28 de
enero, congregarán a cerca de 5.000 partici-
pantes de 21 países, interconectados entre sí
y que serán partícipes de todos los actos a
nivel mundial en directo.
También y como actividad extraordinaria se
expondrá una muestra colectiva de los artis-
tas participantes en la Sala Maga del 22 al 11
de enero. Para asistir al START'18 solo hay
que seguir el link e inscribirse,la asistencia es
libre y gratuita: https://civicrm.sculpture-
network.org/en/view/event/934

Qué hacer....

Candela

Que decirte que no sepas. Que tus padres

estamos muy orgullosos, no desvies el

rumbo y todo te irá bien.

Princesa te queremos FELICIDADES.
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Juan Ramón y Ana tenían un
hijo,Marcos,que nunca tuvo nin-
gún problema.Por ello no se espe-
raban que, a los dos meses de
nacer su segundo retoño, Dani,
pudiera tener una enfermedad
genética, como le diagnosticaron.
Atrofia Muscular Espinal de Tipo
1, el más severo, el más grave, de
una enfermedad neurodegenera-
tiva poco conocida que no augura-
ba que pudiera alcanzar los dos
años de vida.
En ese momento,en el que la vida
cambia por completo en unos
segundos, en los que uno se pre-
gunta ¿por qué a mí?, en lo que
todo se convierte en una montaña
rusa de sensaciones,en los que un
rayo de esperanza se funde con la
más absoluta desesperación y en
el que un hijo es arrancado de los
brazos de su madre para ser lleva-
do a una UCI pediátrica rodeado
de máquinas que le controlan
todas las constantes, se encontra-
ron. Perdidos, sin saber qué hacer
o a quién acudir.
"La enfermedad provoca que las

neuronas motoras vayan murien-
do por falta de una proteína,lo que
provoca que el cerebro no dé órde-
nes de movimiento a los múscu-
los, que se van atrofiando hasta
desembocar en la muerte por pro-
blemas respiratorios", indica Juan
Ramón, el padre.
Pero, entre tantas nubes, un rayo
de sol en forma de un medica-
mento usado para estos casos en
Estados Unidos pero que, aunque
no aprobado en España, sí permi-
tía el uso compasivo del mismo,al
no haber otro fármaco para dicha
patología. El medicamento en
cuestión, Nusinersen, consiste en
una inyección cada cuatro meses
en la médula espinal. Dani recibió
tres casi continuas y luego según
el protocolo médico, por lo que
pronto se pondrá la sexta, ya que
comenzó el tratamiento el pasado
mes de abril.Y los resultados fue-
ron bastante positivos,pues mejo-
ró la movilidad de las extremida-
des, consiguió tener control cefáli-
co y mejoró mucho la musculatu-
ra de la espalda, lo que permitió a

los médicos y a sus padres alber-
gar esperanzas, ya que, de
momento, no hay límites al des-
arrollo de Dani.
"Se trata del primer niño en
Andalucía que recibe este trata-
miento y, al ser tan novedoso, no
hay datos sobre la evolución a
medio o largo plazo, por lo que
vamos día a día viendo la evolu-
ción del niño", prosigue Juan
Ramón, quien añade: "Gracias a

las Redes Sociales hemos contac-
tado con familias de otros países
que tienen hijos que en la actuali-
dad tienen hasta cuatro años, lo
que da una idea de la mejora en las
expectativas que nos dieron ini-
cialmente".
Para dar visibilidad a la enferme-
dad, desahogarse ellos mismos
contando su experiencia y servir

de apoyo a otras familias que ten-
gan hijos con Atrofia Muscular
Espinal u otras enfermedades
neurodegenerativas genéticas,
crearon la Plataforma 'Mover el
Mar' (http://moverelmar.webno-
de.es/), Facebook 
https://www.facebook.com/Thej
uanrana/, "ya que es algo que te
cambia la vida y, aunque no es
conocida, esta enfermedad consti-
tuye la segunda causa de mortali-
dad infantil por causas genéticas
tras la fibrosis quística". La finali-
dad es promover el cribado neo-
natal para el control de la enfer-
medad y que mejore el efecto del
medicamento, ya que sus efectos
son mayores mientras más pron-
to se inicia el tratamiento. Como
destaca Juan Ramón, "al ser un
gen muy localizado, hay estudios
en marcha para buscar un trata-
miento más eficaz".
Dani está perfecto a nivel cogniti-
vo, aunque tiene que acudir a
numerosos especialistas, lo que
hace que casi todos los días tengan
una cita médica. "Cuando no son

consultas o fisioterapia,son profe-
sionales que hemos buscado a
nivel particular o de la salud públi-
ca andaluza,desde rehabilitadores,
logopedas, digestivos o respirato-
rios,entre otros"."La idea,-prosi-
gue Juan Ramón-,es darle todo lo
que esté a nuestro alcance para
que,con la ayuda del medicamen-
to, llegue a lo máximo posible",
algo para lo que también cuentan
con el apoyo de FUNDAME, una
asociación que agrupa a familias
que tienen hijos con esta patolo-
gía.
Como dice la canción de Antonio
Orozco, "Se puede.Tener el sacri-
ficio del más fuerte y nunca llega-
ría a parecerse, ni a un cuarto del
poder que está en tu mente, cora-
zón por siempre, serás, mi
héroe...".Dani es un héroe,y Juan
Ramón y Ana también. Vendrán
días en los que todo se vea negro,
pero la clave es no rendirse jamás.
Seguir soñando que los milagros
existen y, con la ayuda de los
médicos y toda su fuerza, hacerlo
realidad.

Juan Ramón y Ana son un matrimonio de La Rinconada que han creado la plataforma 'Mover el Mar' para dar visibilidad 

y trasladar información a familias con casos de Atrofia Muscular Espinal, la patología que padece su hijo Dani

Juan Ramón y Ana posan junto a su hijo mayor, Marcos, y el pequeño Dani, en el salón de su casa.

La Atrofia Muscular
Espinal, segunda causa
de mortalidad infantil por
enfermedad genética

Un héroe de poco más de un año


